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L’Algérie condamne “énergiquement” 
les attaques terroristes au Mali (MAE)

Autorité de protection des données à 
cArActère personnel:

“Parachever la construction 
institutionnelle”

Installation du président 
et des membres de 

l’Autorité nationale de 
protection des données 
à caractère personnel

L’Algérie a condamné 
jeudi énergétiquement 
les attaques terroristes 

perpétrées contre des unités 
des Forces Armées Maliennes 
à Tisset, dans la zone dite des 
“trois frontières”, ayant fait 
de nombreux décès et blessés 
parmi les soldats maliens.
“L’Algérie condamne 
énergiquement les attaques 
terroristes perpétrées contre 
des unités des Forces Armées 
Maliennes à Tisset, dans la zone 
dite des “trois frontières”, qui 
ont causé de nombreux décès 
et blessés parmi les soldats 
maliens”, a indiqué jeudi un 

communiqué du ministère des
Affaires Etrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger.
“En cette douloureuse 
circonstance, l’Algérie présente 
ses condoléances aux familles 
et proches des victimes ainsi 
que ses vœux de prompt 
rétablissement aux blessés” lit-
on dans le document .
“L’Algérie tient à assurer le 
peuple et le gouvernement 
maliens de sa solidarité et de 
son ferme soutien dans sa lutte 
contre le terrorisme et réitère son 
appel à une action vigoureuse et 
efficace aux niveaux régional et 

international pour l’élimination 
de ce fléau dont l’impact 
négatif sur la paix, la sécurité et 
le développement de l’Afrique 
ne cesse de s’aggraver”, ajoute-
t-on.
“Une riposte collective de 
l’Afrique, dans le contexte des 
décisions prises par le Sommet 
Extraordinaire de l’Union 
Africaine à Malabo, et un 
rehaussement de l’effectivité 
du soutien de la Communauté 
internationale au bénéfice 
du Mali s’imposent plus que 
jamais à l’heure où le terrorisme 
redouble d’agressivité” a 
conclu le communiqué. (APS)

L’installation du président 
et des membres de 
l’Autorité nationale de 

protection des données à caractère 
personnel “vient parachever 
la construction institutionnelle 
amorcée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, a affirmé jeudi le 
ministre de la Justice, garde des 
Sceaux, Abderrachid Tabi.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie 
d’installation, qui s’est déroulée 
au siège de la Cour suprême, M. 
Tabi a précisé que l’Algérie “est 
fière aujourd’hui de l’installation 
de l’Autorité nationale de 
protection des données à caractère 
personnel, qui vient parachever 
la construction institutionnelle 
amorcée par le président de la 
République depuis son élection 
en décembre 2019”.
Cette installation s’inscrit 
également dans le cadre de 
“l’adhésion de l’Algérie à 
l’ensemble des conventions et 
pactes internationaux relatifs 
à la protection des droits de 
l’homme”, a-t-il ajouté.
De son côté, le président de 
l’Autorité nationale de protection 
des données à caractère 
personnel, Lotfi Boudjemaa, 
a affirmé que l’installation de 
cette nouvelle instance “vient 
concrétiser les engagements du 
président de la République en 
faveur de la promotion des droits 

et des libertés”. C’est “un pas de 
plus dans les efforts de l’Etat pour 
asseoir des institutions répondant 
aux normes internationales”, a-t-
il dit.
Après avoir exprimé sa gratitude 
au président de la République 
pour la confiance qu’il a placée 
en lui et les membres de cette 
instance en leur confiant cette 
responsabilité, M. Boudjemaa a 
souligné que l’Algérie “attache 
une grande importance à la 
protection de la vie privée des 
personnes”, en voulant pour 
preuve la constitutionnalisation 
du “droit de toute personne à 
la protection de sa vie privée 
et de son honneur et au secret 
de sa correspondance et de ses 
communications privées, sous 
toutes leurs formes”.
Pour renforcer cette protection 
encore plus, la Constitution 
dispose que “toute restriction à ces 
droits ne peut être ordonnée que 
par décision motivée de l’autorité 
judiciaire”, “la protection des 
personnes dans le traitement des 
données à caractère personnel est 
un droit fondamental” et “la loi 
punit toute violation à ces droits”.
De plus, la protection 

constitutionnelle des données 
personnelles “s’est renforcée 
davantage à la faveur de la loi 
18-07 du 10 juin 2018 relative 
à la protection des personnes 
physiques dans le traitement des 
données à caractère personnel” 
, laquelle loi “a créé, auprès 
du président de la République, 
une nouvelle instance chargée 
de la protection des données 
à caractère personnel”, a-t-il 
poursuivi.
Les membres de l’Autorité 
nationale de protection des 
données à caractère personnel 
sont nommés pour une durée 
de cinq (5) ans en vertu du 
décret présidentiel 22-187 du 17 
Chaoual 1443 correspondant au 
18 mai 2022.
Le Premier président de la Cour 
suprême, Tahar Mamouni a 
présidé la séance d’installation 
du président et des membres de 
l’Autorité en présence du président 
de la Cour constitutionnelle, 
Omar Belhadj, du conseiller 
du président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, Boualem Boualem, 
du ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi, de 
la présidente du Conseil d’Etat, 
Farida Benyahia, et du président 
du Conseil national des droits de 
l’homme, Abdelmadjid Zaâlani.

Le président et les membres 
de l’Autorité nationale de 
protection des données 

à caractère personnel ont été 
installés jeudi à Alger.
La cérémonie d’installation 
s’est déroulée au siège de la 
Cour suprême, en présence 
de son Premier président, 
Tahar Mamouni, du président 
de la Cour constitutionnelle, 
Omar Belhadj, du conseiller 
du président de la République 
chargé des affaires juridiques et 
judiciaires, Boualem Boualem, 
du ministre de la Justice, Garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi, de 
la présidente du Conseil d’Etat, 
Farida Benyahia, et du président 
du Conseil national des droits de 
l’homme, Abdelmadjid Zaâlani.

Les membres de l’Autorité 
nationale de protection des 
données à caractère personnel 
sont nommés pour une durée 
de cinq (5) ans en vertu du 
décret présidentiel 22-187 du 17 
Chaoual 1443 correspondant au 
18 mai 2022.
Il s’agit de Lotfi Boudjemaa 
(président) et de Djamel Eddine 
Karaoui, Boualem Hacène, 
Mohamed Derfouf, Arezki 
Mesloub, Said Amiour, Toufik 
Kezout, Mohamed Laïd Bellah, 
Souhila Guemmoudi, Benamar 
Allioua, Farid Ouahid Dahmane, 
Abddelkader Zerguerras, 
Maâmar Belailia, Laredj 
Zerrouki, Mawhoub Messaoudi 
et Boualem Aïssaoui (membres).
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Le Premier ministre inaugure la Banque nationale 
des semences

sahara occidental :
La résolution du conflit tributaire de l’application 

du plan de règlement Onu-africain

sahara occidental :
Joe Biden appelé à soutenir le droit du peuple sahraoui

à l’autodétermination

Rassemblement de solidarité avec le peuple palestinien 
à Alger

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a inauguré jeudi au 

Centre national de contrôle et 
certification des semences et 
plants (CNCC) à Alger, la Banque 
nationale des semences.
Lors de la cérémonie 
d’inauguration qui a vu la 
présence de membres du 
Gouvernement et du secrétaire 

général de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA), M. 
Benabderrahmane a souligné 
l’importance de cette Banque 
dans la réalisation de la sécurité 
alimentaire du pays à travers 
la promotion de la production 
nationale des semences.
Le Premier ministre a estimé que 
le recours exclusif à la production 
locale des semences dans 

l’agriculture constitue un défi 
majeur, affirmant, à ce propos, 
l’importance pour le secteur 
d’intensifier ses efforts pour le 
relever.
La Banque est constituée de 
cinq (5) chambres réservées 
aux semences végétales et aux 
gènes animales, conçues selon 
des critères techniques précis, 
notamment en ce qui concerne la 

température et l’humidité.
Avant l’inauguration, M. 
Benabderrahmane a visité les 
stands d’une exposition organisée 

à cette occasion où il a écouté 
les explications fournies par les 
directeurs des différents instituts 
agricoles sur les recherches 
en agriculture dans les zones 
forestières et sahariennes, outre 
l’élevage des animaux.
Il a inspecté également les sept 
laboratoires du CNCC où sont 
préparées les semences devant 
être stockées dans la banque.

Le Front Polisario a mis en 
garde contre le silence de la 
communauté internationale 

face à attitude de l’Etat d’occupation 
marocain qui ne fera qu’exacerber 
l’état d’insécurité et d’instabilité 
dans la région, affirmant qu’”aucune 
solution au conflit” n’est 
envisageable en dehors du cadre 
du plan de règlement Onu-africain 
décidé en 1991.
“Le silence et l’indifférence de la 
communauté internationale envers 
l’attitude de l’Etat d’occupation 
marocain ne feront qu’exacerber 
l’état d’insécurité et d’instabilité 
dans la région”, lit-on dans la 
déclaration finale des travaux de 
la septième session du Secrétariat 

national du Front Polisario, présidée 
par le président sahraoui Brahim 
Ghali, SG du Front, rapportée par 
l’agence de presse sahraouie (SPS).
“Aucune solution n’est envisageable 
au conflit en dehors du cadre 
légal clair et prévu dans le plan de 
règlement onu-africain de 1991, 
seul accord convenu par les deux 
parties et ratifié par le Conseil de 
sécurité, de manière à garantir 
au peuple sahraoui son droit 
inaliénable à l’autodétermination et 
à l’indépendance, à l’instar de tous 
les peuples et pays colonisés”, note 
le communiqué.
A ce propos, le Front Polisario 
a réitéré “sa pleine disposition à 
coopérer avec la démarche du SG 

Nations Unies et de son Envoyé 
personnel” visant la décolonisation 
de la dernière colonie en Afrique, 
saluant par la même “la visite 
importante” effectuée à la 
République sahraouie par M. 
Bankole Adeoye, commissaire aux 
Affaires politiques, à la paix et à 
la sécurité à l’Union Africaine, et 
qui intervient “dans le contexte 
du rôle pivot de l’UA, en tant que 
partenaire des Nations Unies dans 
la décolonisation du continent 
africain”.
Le Front a également affirmé 
la disposition de la République 
sahraouie à coopérer pour la mise en 
œuvre de la décision du “Sommet 
de l’UA : faire taire les armes”, dans 

laquelle les deux Etats membres 
de l’UA (République sahraouie 
et Maroc) ont été appelés à mener 
des négociations directes pour 
préparer les conditions appropriées 
à l’organisation d’un référendum 
sur l’autodétermination du peuple 
sahraoui.
Par ailleurs, le Secrétariat national 
du Front Polisario a exhorté, 
dans son communiqué, l’Union 
européenne (UE) à “la nécessité de 
respecter le droit international et le 
droit international humanitaire au 
Sahara occidental.
Le Polisario a saisi l’occasion pour 
saluer les sacrifices consentis par les 
combattants de l’Armée populaire 
de libération sahraouie (APLS) le 

long du mur de l’humiliation et de la 
honte contre les forces d’occupation 
marocaines à l’effet de mener à bien 
la mission de libération.
Il n’est pas sans saluer, a conclu 
le communiqué, les héroïnes 
et les héros du combat pour 
l’indépendance, menés, entre autres, 
par les détenus de Gdeim Izik, les 
étudiants prisonniers et tous les 
prisonniers civils sahraouis dans 
les geôles marocaines, lesquels 
“ripostent à toutes les pratiques 
de l’Etat d’occupation marocain”, 
citant à ce propos la lutte de la 
militante Sultana Sidi Ibrahim 
Khaya et sa famille.

Le barreau des avocats de la 
ville de New York a appelé 
le président américain Joe 

Biden à soutenir le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination et 
à l’indépendance, conformément 
aux chartes internationales 
pertinentes et aux décisions de 
l’Assemblée générale onusienne, 
notamment la résolution 1415.

Le barreau de New York a demandé 
au président américain de revoir 
la décision de l’ancien président, 
Donald Trump concernant la 
reconnaissance de la prétendue 
souveraineté marocaine sur 
le Sahara occidental, mettant 
l’accent sur l’impératif 
d’exploiter tous les canaux 
diplomatiques pour permettre 

au peuple sahraoui d’exercer 
son droit à l’autodétermination 
et à l’instauration d’un Etat 
indépendant et de disposer 
de ses ressources naturelles 
conformément à la légalité 
internationale.
Il a également exhorté le 
président Joe Biden à soutenir 
l’ambassadeur des Etats-Unis 

auprès de l’ONU au sein du 
Conseil de sécurité en vue 
d’élargir la Mission des Nations 
unies pour l’organisation d’un 
référendum au Sahara occidental 
(MINURSO) à la surveillance 
des droits de l’homme et la 
documentation des violations 
du Maroc dans les territoires 
sahraouis occupés.

Un rassemblement de 
solidarité avec le peuple 
palestinien a été organisé, 

jeudi au siège de l’ambassade de 
Palestine à Alger, pour dénoncer 
la récente agression sioniste 
contre la bande de Ghaza.
A cette occasion, l’ambassadeur 
de l’Etat de Palestine en Algérie, 
Fayez Abu Aita a souligné que 
le peuple palestinien est un 
seul peuple en Cisjordanie et à 
Ghaza, et poursuivra sa lutte pour 
l’établissement de son Etat avec 

pour capitale Al-Qods.
Il a qualifié de “crime odieux” les 
actes commis par l’entité sioniste 

contre le peuple palestinien, 
appelant la communauté 
internationale à prendre des 
positions fermes pour assurer la 
protection au peuple palestinien.
Il a appelé également “la 
communauté internationale, 
particulièrement les Etats-Unis, à 
mettre un terme à la politique de 
deux poids deux mesures”. “Le 
crime est un crime, le meurtre 
est un meurtre et l’occupation est 
une occupation qu’il s’agisse de 
l’entité sioniste ou autres”, a-t-il 

martelé.
L’ambassadeur a remercié 
“l’Algérie, Présidence, 
gouvernement et peuple, pour 
ses positions courageuses et 
son soutien constant au peuple 
palestinien”, saluant sa position 
indéfectible à l’égard de la 
question palestinienne, en tant 
que question centrale.
Pour sa part, Fateh Sribli, président 
de l’organisation des étudiants 
algériens libres, organisatrice de 
ce rassemblement de solidarité, a 

réitéré le soutien des étudiants à 
la cause palestinienne, dénonçant 
la politique internationale de deux 
poids deux mesures et son inertie 
face au blocus imposé au peuple 
palestinien sans défense dans 
une guerre impitoyable contre 
l’humanité face à la machine de 
guerre sioniste.
Il a tenu à saluer “les initiatives 
audacieuses prises par le président 
de la République, M. Abdelmajid 
Tebboune pour unir les factions 
palestiniennes”.
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Les enfumades de Sebih à Chlef, un crime colonial 
ancré dans la Mémoire collective

SMA:

Des camps d’été au profit de plus de 40.000 enfants

Les deux enfumades 
de Sebih, perpétrées à 
Debboussa, une région 

située entre les communes de 
Sobha et Ain Mrane (Nord-
ouest de Chlef), figurent parmi 
les plus grands massacres et 
crimes contre l’humanité que 
la Mémoire collective retiendra 
à jamais et qui entachent 
irrémédiablement le passé de 
la France coloniale en Algérie, 
notamment durant la période de 
la résistance populaire.
Pour venir à bout de la résistance 
dans la région de la Dahra, menée 
par l’Emir Abdelkader et Cheikh 
Boumaâza, la France coloniale 
n’a pas hésité à perpétrer durant 
deux années consécutives (1844 
et 1845) de véritables génocides, 
dont les enfumades d’aout 1854 
qui ont  exterminé près de 1.500 
personnes, brûlées vives dans la 
grotte de Chaâbet Lebiar, dans la 
région de Debboussa, commune 
d’Ain Mrane. Un crime de plus 
qui s’ajoute à la longue liste des 
crimes coloniaux perpétrés en 
Algérie.
“Si le colonialisme est déjà un 
crime en soi, puisqu’il repose 
sur une occupation injustifiée, 
puis une colonisation et un 
expansionnisme rejeté par tout 
le peuple algérien, dont les tribus 
de la région de la Dahra à Chlef 
et Mostaganem, ces enfumades 
constituent le summum de 

la barbarie du colonialisme, 
qui voulait ainsi punir les 
indigènes pour leur refus de se 
soumettre à l’ordre colonial”, 
a estimé Mohamed Belil, 
professeur d’histoire moderne et 
contemporaine à l’université Ibn 
Khaldoun de Tiaret.
Soulignant l’échec cuisant de 
l’occupant dans la “dissimulation 
de ses crimes contre l’humanité”, 
cet universitaire a cité pour 
preuve les correspondances 
de responsables et dirigeants 
français qui ont révélé “leur 
atrocité et brutalité, au grand 
jour”.
Il a cité notamment la 
correspondance du Maréchal 
Bugeaud au colonel Pelissier 
dans laquelle il lui intimait 
l’ordre de poursuivre les 
membres de la tribu des Ouled 
Riah, dans les montagnes de 
la Dahra à Mostaganem, et de 

les enfumer, comme l’avait fait 
Cavaignac, en juin 1844, avec la 
tribu Sebih d’Ain Mrane.
En effet, la région de la Dahra, 
s’étendant d’Orléans ville 
(Chlef, actuellement), à l’Est, 
jusqu’à Mostaganem à l’Ouest, 
était devenue difficile à mâter 
par les forces d’occupation, en 
raison de la résistance menée 
par l’Emir Abdelkader et 
Cheikh Boumaâza, au point où 
le colonialisme n’a pas trouvé 
mieux que la politique de la terre 
brûlée et des exterminations 
collectives, en procédant pour la 
2ème fois, durant la période du 
12 au 16 août 1845, à un siège de 
la tribu Sebih pour la pousser à se 
retrancher vers l’une des grottes 
de la région, comme expliqué par 
M.Belil.
Une autre correspondance 
envoyée par Saint-Arnaud à son 
frère raconte comment les soldats 

français (dirigés par lui), dénués 
de toute humanité, ont assiégé 
les membres de la tribu Sebih à 
l’intérieur d’une grotte, dont ils 
ont bloqué toutes les issues, au 
nombre de cinq, avant d’y mettre 
le feu et de les brûler vifs.
Des massacres nécessitant une 
divulgation de leurs faits et une 
documentation
Selon des sources françaises, 
ces enfumades ont fait 500 
victimes, un chiffre majoré par 
les chercheurs. Les sources 
locales appuyées par des 
chercheurs en histoire de la 
région font état de plus de 1.500 
personnes tuées. Sachant que le 
colonisateur français a tenté par 
tous les moyens de dissimuler 
ces crimes et de les jeter dans 
les méandres de l’oubli. D’où 
le besoin pressant pour accorder 
l’intérêt nécessaire à ces 
événements historiques, à travers 
des recherches universitaires 
susceptibles de dévoiler tous 
leurs secrets.
Un fait corroboré par le 
responsable de la section 
locale de l’Académie de la 
Mémoire algérienne, Mohamed 
Bachouchi, qui a souligné 
l’importance de “documenter 
et de recueillir les témoignages 
fondés concernant les faits et les 
circonstances de ces enfumades, 
qui ont coûté la vie à des milliers 
d’habitants de la région”.

Il a signalé, à ce titre, le 
lancement par son organisation 
d’une opération de recherche 
et de collecte de documents 
historiques sur ces événements, 
tout en prenant contact avec 
des chercheurs en histoire, 
pour réunir des données et 
informations sur ce génocide 
commis par le colonisateur 
français, ceci d’autant plus que la 
majorité des sources historiques 
actuellement disponibles, à ce 
sujet, sont françaises.
Les habitants de la région 
espèrent, pour leur part, une 
action de réhabilitation au profit 
de cette grotte, témoin des 
crimes de la France coloniale 
contre les algériens et l’humanité 
en général, pour en faire une 
destination historique pour les 
chercheurs et autres visiteurs de 
la région.
“Ce site est doté d’une 
symbolique immense pour les 
habitants de la région, qui y 
voient le reflet du sacrifice et de 
la résistance de la tribu de Sebih 
devant l’oppression coloniale”, 
a estimé Ahmed Deghmouche, 
un habitant de la région, qui a 
appelé à la réalisation d’une stèle 
commémorative en leur honneur, 
ou au moins, une fresque murale 
pour perpétuer le combat de 
cette région dans la Mémoire 
collective et l’histoire en général.

Les Scouts musulmans 
algériens (SMA) ont 
ouvert, depuis le 12 

juillet dernier, leurs camps 
d’été dans les wilayas côtières 
au profit de plus de 40.000 
enfants, et ce après un arrêt 
de deux ans en raison de la 
pandémie du coronavirus.
Dans une déclaration à l’APS, 
Yazid Mammeri, responsable 
aux SMA, a indiqué que 1500 
groupes scouts ont été formés, 
précisant que l’accueil des 
louveteaux des différentes 
wilayas dont 2000 enfants du 
Sud et des Hauts-plateaux, se 
poursuivra jusqu’à fin août 
et permettra à ces derniers 
de se divertir et de découvrir 
les richesses du patrimoine 
culturel et touristique national.
Chaque groupe scout est 
composé de 60 à 150 enfants, 
a-t-il dit affirmant que tous les 
moyens matériels et humains 
ont été mobilisés pour assurer 
un bon accueil aux jeunes 
enfants qui seront encadrés 
par les chefs scouts avec des 

programmes éducatifs et de 
sensibilisation dans divers 
domaines.
En sus de proposer des sorties 
de détente et de loisirs, les 
camps de vacances seront une 
opportunité pour les enfants 
d’apprendre les principes et 
les valeurs des SMA comme 
“la confiance en soi, le 

bénévolat, le développement 
des capacités cognitives et 
éducatives, la préservation et 
la propreté de l’environnement 
ainsi que l’altruisme”.
Les camps d’été représente 
également “une épreuve pour 
les chefs scouts pour renforcer 
leurs capacités d’action et de 
gestion des groupes en dehors 

du siège scout”.
Les jeunes scouts venant du 
Sud et des Hauts-plateaux 
auront aussi l’occasion de 
bénéficier de ces camps d’été 
et de découvrir la richesse 
touristique et culturelle que 
recèlent les wilayas côtières 
du pays, a-t-il dit.
Cette démarche s’inscrit dans 

le cadre du rapprochement 
entre les enfants des régions 
du nord et du sud à travers des 
opérations de jumelage qui ont 
permis d’organiser pendant 
les vacances de printemps, 
des séjours de détente dans les 
régions du sud au profit des 
groupes SMA , a fait savoir M. 
Mammeri.
Le même responsable a insisté 
sur l’importance d’organiser 
des camps d’été conformes 
aux standards requis rappelant 
la contribution du secteur 
de l’éducation dans cette 
démarche à la faveur de la 
convention signée entre les 
deux parties.
Le commissaire des SMA 
pour la wilaya des SMA 
d’Alger, Ahmed Ramdani a 
affirmé, pour sa part, que 10 
sièges relevant des groupes 
des SMA ont été mobilisés 
dans la capitale pour accueillir 
plus de 500 enfants issus des 
wilayas d’El Bayadh, Ain 
Defla, El Oued et Timimoune.
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Finance islamique : 
10 milliards de DA de dépôts enregistrés par la BEA 

depuis décembre 2021

Le Bureau de l’APN examine le projet de budget 
modificatif pour 2022

sonatrach : 
11 milliards Usd affectés au développement 

des industries pétrochimiques pour 2022-2026

Le groupe Sonatrach a 
affecté une enveloppe 
financière de 11 milliards 

Usd, au titre de son plan 
quinquennal 2022-2026, au 
développement des industries de 
la pétrochimie et du raffinage, a 
indiqué le directeur de la Division 
Méthodes et Opérations de 
l’activité Raffinage et Pétrochimie 
(RPC) au sein du groupe, Miloud 
Amara.
Intervenant mercredi soir dans 
l’émission de la télévision 
nationale “Enjeux économiques” 
sur le thème “Les industries de 
la pétrochimie et du raffinage 
en Algérie ... la nouvelle 
stratégie du groupe Sonatrach 
pour le développement de ces 
industries”, M. Amara a affirmé 
que “Sonatrach a consacré un 

montant de 11 milliards Usd 
pour développer l’activité RPC, 
prévu dans le cadre du budget 
d’investissement alloué au titre 
du plan quinquennal 2022-2026, 
estimé à 40 milliards Usd”.
Ce budget s’inscrit dans le cadre 

de la stratégie du groupe Sonatrach 
pour l’approvisionnement du 
marché national en produits 
pétroliers, à savoir les matières 
premières pétrochimiques 
pour l’industrie en général, et 
les PME-PMI en particulier, 

mais également pour réduire 
l’importation et les transferts en 
devise, a-t-il expliqué.
De son côté, le directeur 
de la Division Exploitation 
Pétrochimie, Hacène Lama 
s’est appesanti sur la stratégie 
de traitement du pétrole brut, 
précisant que Sonatrach 
possède actuellement (7) sept 
complexes pétrochimiques pour 
la transformation à l’échelle 
nationale qui compte plus de 3000 
employés permanents, dont deux 
complexes détenus à 100% par 
le groupe, et cinq autres réalisés 
dans le cadre de partenariats.
Pour lui, ces complexes ont 
permis de valoriser près de 5 
milliards de m3 de gaz naturel au 
cours de l’année et exporter plus 
de 1 milliard USD en produits 

pétrochimiques en 2019.
Après avoir souligné que ce 
chiffre devrait être multiplié en 
2022, le responsable a précisé 
que la stratégie adoptée à court 
et à moyen termes consisterait 
à concrétiser un programme 
de réalisation de 6 projets de 
développement de la pétrochimie 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des projets de valorisation des 
hydrocarbures tracés par le 
gouvernement afin d’asseoir un 
tissu industriel pétrochimique 
en Algérie et réduire la facture 
d’importation des produits 
pétrochimiques.
Il a rappelé la réalisation de 3 
projets par la Sonatrach et de 3 
autres dans le cadre du partenariat 
avec les étrangers.

Un montant global de 
10 milliards de DA 
d’épargne a été déposé 

aux différents guichets et agences 
dédiés à la finance islamique de 
la Banque extérieure d’Algérie 
à l’échelle nationale depuis le 
lancement officiel de cette activité 
le 30 décembre 2021, a indiqué 
un communiqué de la banque.
Ce chiffre a été communiqué, 
jeudi, par le PDG de la BEA, 
Lazhar Lattreche, à l’occasion de 
l’ouverture de trois (03) nouveaux 
guichets dédiés à l’activité de 
la finance islamique au niveau 
des wilayas de Médéa, Djelfa et 
M’sila, a précisé la même source.

Le PDG de la BEA a annoncé 
également le lancement de 
trois nouveaux produits 
destinées aux professionnels 
et aux entreprises. Il s’agit des 
produits “Ijara équipements et 
matériels roulants”, “Mourabaha 
marchandises” et “Financement 
Salam”.
L’ouverture de nouveaux guichets 
dédiés à la finance Islamique 
concernent l’agence de la BEA 
de Médea (026), l’agence Djelfa 
(031) et l’agence M’sila (047) 
qui proposent sept (07) produits 
de lancement conformes aux 
préceptes de la Charia.
L’offre de lancement compte 

divers produits d’épargne et de 
financement, afin de répondre 
à la demande et de satisfaire les 
besoins.
Cette offre comprend notamment 
l’ouverture de compte 
d’investissement islamique non 
restreint à terme pour particuliers, 
de compte d’investissement 
islamique non restreint à terme 
pour les entreprises, le dépôt 
islamique pour les particuliers, 
le compte courant islamique, 
le compte épargne islamique 
ainsi que le compte dépôt 
d’investissement non restreint à 
terme.
Sont proposés également 

les produits “Mourabaha 
automobile”, “Mourabaha 
consommation” et “Mourabaha 
immobilière”.
Ainsi, à travers ces nouvelles 
ouvertures, la BEA compte à ce 
jours vingt-neuf (29) guichets 
répartis sur plusieurs wilayas, 
couvrant de ce fait, les trois 
régions (Centre, Est et Ouest), a 

fait savoir le communiqué.
La BEA compte continuer sur 
cette lancée afin d’atteindre à la 
fin de l’année en cours, quarante-
quatre (44) agences cibles, et ce, 
“conformément à sa politique de 
fidélisation et de proximité menée 
auprès de sa clientèle depuis 
1967”.
Tous les produits proposés 
par la banque sont conformes 
aux préceptes de la Charia et 
certifiés par le comité Charaique 
de la banque et par l’Autorité 
nationale Charaique de la Fatwa 
pour l’industrie de la finance 
islamique, a-t-on souligné de 
même source.

Le Bureau de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
a examiné mercredi le 

projet de budget modificatif de 
la chambre basse du Parlement 
pour l’exercice 2022, a indiqué 
un communiqué de l’institution.
Le Bureau de l’APN s’est réuni 
sous la présidence du président 
de l’institution parlementaire, 
M. Brahim Boughali, pour 
examiner certains points liés à 
la préparation de la prochaine 
rentrée parlementaire et 
s’enquérir des travaux des 
chantiers confiés par le président 
de l’Assemblée aux responsables 
des services administratifs et 

techniques, en vue de réunir 
les conditions d’une rentrée à 
la hauteur des aspirations des 
députés, en s’inspirant des 
points positifs et en remédiant 
aux lacunes, a précisé le 
communiqué.
Par ailleurs, “les membres du 

Bureau ont salué les mesures 
décidées par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur de 
l’amélioration du cadre de vie 
et de l’augmentation du pouvoir 
d’achat des citoyens”. Des 
décisions qu’ils ont qualifiées de 

“porteuses de beaucoup d’espoir 
au regard de l’amélioration de la 
situation financière du pays grâce 
à l’augmentation des recettes, 
d’une part, et à la rationalisation 
financière et à la réglementation 
des mécanismes d’importation, 
d’autre part”, selon la même 

source.
Concernant les agressions 
criminelles contre la Palestine, 
“le Bureau a rappelé les 
positions constantes de l’Algérie 
contre l’occupation sioniste qui 
sème la mort et la destruction en 
Palestine au vu et au su de tous”.
Face à cette situation, “le Bureau 
de l’APN appelle tous les peuples 
épris de liberté dans le monde, 
notamment les parlementaires, 
à prendre position contre cette 
agression barbare et à soutenir les 
civils et les enfants palestiniens 
sans défense qui font face à la 
machine criminelle sioniste”.
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AnnABA / santé
Cathétérisme : Les interventions 

chirurgicales reprennent au profit 
des malades 

AnnABA /  saison estivale 
Clôture du séjour d'un groupe 

de 100 Kechefs de Ouargla
"Ce n'est qu'un au revoir les amis"

AnnABA / croissant-rouge Algérien  (crA)  
Campagne de don de sang à la plage Rizi Amor

AnnABA / Habitat
L’affichage des listes de logements sociaux à la commune 

d’El Hadjar pour bientôt

Après plusieurs années de 
souffrance, les travaux de 
renouvellement des équipements 

du service de  cardiologie au CHU‘’Ibn 
Sina’’ ont été réalisés. En effet, cette 
reprise de service intervient après trois 
années consécutives d'arrêt des travaux, 
en raison de la défaillance d’importants 
équipements médicaux utilisés pour 
effectuer des opérations, ayant pour 
conséquence le transfert des patients 
vers d'autres hôpitaux du centre et de 
l'ouest du pays. Selon des sources de 
l'hôpital, la salle d'opération du service 
de cathétérisme a été préparée, avant 
l’installation des équipements récemment 
réceptionnés. Avec l'achèvement de la 
mise en service de l'équipement, dans les 
prochaines semaines, les chirurgies ont 
repris dans l'un des services sensibles au 
niveau du service de cardiologie dans ce 
domaine. Selon nos sources, la suspension 
de la plupart des blocs opératoires du 
service de chirurgie cardiaque a conduit 
la plupart des chirurgiens à se tourner vers 
des cliniques privées, et ce malgré le fait 
que la sécurité sociale assure un faible 

remboursement des prestations médicales 
entre ECG et Echographie, sans compter 
la lourdeur administrative au niveau de la 
caisse qui exige des malades une série de 
paperasse.

Annaba l'hospitalière a accueilli 
un groupe de 100 kechefs au 
mois de juillet venus de la ville 

du Sud Ouargla passés des vacances en 
cette période caniculaire sur la rive de la 
méditerranée où les conditions climatiques 
sont plus favorables que les villes de 
l'intérieure mais il faut souligner en prime 
que cette démarche s'inscrit dans le cadre 
du rapprochement et d'échange entre les 
scouts musulmans de la région du Sud et du 
nord. Durant tout leur séjour les Kechefs 
hôtes de la ville de Annaba ont passé leur 
séjour dans de meilleures conditions selon 
les déclarations de certains d'entre eux que 

nous avons rencontrés d'ailleurs ce we-end 
à la veille de leur retour à Ouargla. Tous 
nous nous exprimés leur satisfecit " nous 
avons passé un séjour agréable tous les 
moyens nécessaires matériels et humains 
étaient mobilisés au camp de Ain Achir 
au cours des veillées conformément au 
programme éducatif dans de différents 
domaines" expliquent ainsi les jeunes 
Kechefs arborés de leur foulard dont un 
grand nombre parmi eux découvre pour 
la première fois cette belle corniche de 
la ville coquette " il y a la mer,la foret et 
la ville est belle On reviendra In Chalah" 
lancent nos interlocuteurs visiblement 
satisfait de leur séjour.

Le Croissant-Rouge 
Algérien (CRA)  de 
la wilaya d’Annaba 

a lancé, ce dimanche, une 
journée de collecte de sang,  
et ce en coordination avec 
le centre de collecte sanguin  
de proximité au niveau de 
la plage Rizzi Amor, dans 
le but d’approvisionner les 
hôpitaux et établissements 
de santé de cette substance 

vitale, et de  pallier le 
déficit enregistré de cette 
matière vitale suite aux 
mesures adoptées pour la 
lutte contre la pandémie du 
Covid-19. Cette opération 
permettra  de sensibiliser de 
nombreux donneurs de sang 
et notamment les estivants. 
L'objectif étant de répondre 
au besoin universel de sang 
sécurisé dans le cadre des 
prestations médicales et au 
rôle crucial des donneurs 

volontaires pour sauver des 
vies humaines. Par ailleurs , 
Il est primordial de  mettre 
l’accent sur la contribution 
d’un donneur de sang qui 
peut apporter sa contribution 
pour améliorer la santé des 
patients et des accidentés de 
la route, sachant que les dons 
de sang sont nécessaires pour 
que les malades et personnes 
opérées, nécessitant un 
apport de cette  matière 
vitale.

Les   responsables de la daira d’El 
Hadjar s'apprêtent à publier, au cours 
de ce mois, la liste des logements 

sociaux avec une part de 735 logements 
destinés aux habitants de la commune 
d'El-Hadjar, après avoir accompli toutes 
les démarches légales, y compris les 
enquêtes administratives, ainsi que les   
visites sur le terrain, pour déterminer le 
statut des locataires demandeurs d'un 
logement social. Selon notre source 
d’information, la commission logement du 

département concerné a étudié les dossiers 
de logements déposés jusqu'en 2016 avec 
une demande de mise à jour des anciens 
dossiers, où 80 logements ont été attribués 
aux quartiers de la commune d'El-Hadjar-
Centre, et les demandes triées selon les 
informations recueillies. D’après notre, la 
liste, qui devrait être publiée le 20 août, 
porte sur 700 bénéficiaires et 35 autres. 
Les bénéficiaires dudit quota bénéficieront 
des logements qui seront répartis sur 
les sites de Gantra, qui comprend 500 
logements, et de Sidi Amar, avec environ 
250 logements.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sihem Ferdjallah
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AnnABA / protection civile 
23 accidents de circulation,

 et 50 interventions anti- incendies 
en une semaine

AnnABA / Gaspillage 
Les habitants de la cité Fakharine 

se plaignent des déperditions 
de l’eau potable

AnnABA / sûreté de wilaya 
Bilan mois de Juillet : 

133 suspects interpellés par la police

AnnABA / contrôle qualité 
Saisie de plus de 440 kg 

de viande blanche impropre 
à la consommation

Le bilan hebdomadaire des 
interventions des unités de la 
protection civile d’Annaba, durant 

la semaine passée du mois d’août en cours 
fait état de 411 Interventions, 23 accidents 
de circulation, 36  blessés traités et évacués 
vers les structures hospitalières et de 02 

décès. Les autres interventions ont été 
axées sur l’extinction de  50 incendies où 
il a été enregistré plusieurs  interventions 
concentrées sur uniquement pour les 
incendies.  Aussi, 260  interventions ont 
été effectuées durant la même période pour  
l’exécution d’opérations d’assistance aux 
personnes en danger et diverses opérations.

Malgré les maintes réclamations 
et les plaintes soulevées, les 
autorités concernées n’ont pas 

encore réagi au problème des fuites d’eau 
potable qui perdure, laissant des milliers 
de mᶾ d’eau s’évaporer dans la nature ou se 
déverser dans les regards.  Une importante 
fuite d’eau potable perdure depuis un bon 
moment au niveau de la cité Fakharine, 
bien que signalée par les riverains, cette 
déperdition d’eau potable, qui est une 
défaillance en rapport avec le réseau 
principal de distribution d’eau a entrainé 
de nombreux désagréments aux résidents 
qui ont déjà du mal à s’approvisionner en 
eau potable, à un manque de pression et/ou 
de coupures itératives. 

Les habitants de la cité ont sollicité 

l’intervention des autorités locales afin 
de mettre fin au problème des fuites 
d’eau potable, s’échappant des  conduites 

défectueuses et débordant sur la chaussée, 

engendrant des marres, qui se mêlent 

aux  eaux usées, dégageant des odeurs 

nauséabondes et amochant  complètement 

l’aspect environnemental de la cité. 

Les habitants de cette cité ont même 

manifesté leur crainte quant aux maladies 

à transmission hydrique, notamment le 

choléra et la typhoïde, sans pour autant 

obtenir une réaction positive des services 

concernés, qui ont pourtant promis 

d’intervenir.

Dans le cadre de la sécurisation de la 
saison estivale 2022 et de la lutte 
contre la délinquance en milieu 

urbain, les services de sécurité   d’Annaba 
ont mené, au cours du mois de juillet, 
1752 opérations, à la suite desquelles 
133 suspects ont été interpellés dans des 
affaires de détention d’armes prohibées. 
390 suspects ont été arrêtés dans des 
affaires de possession de stupéfiants 

et de substances, l’arrestation de 901 
personnes sous enquête par les autorités 
judiciaires, l’arrestation de 268 personnes 
soupçonnées de délits divers. Les mêmes 
services ont également réussi à saisir plus 
d’un kilogramme de stupéfiants et 4.683 
comprimés hallucinogènes au cours de la 
même période.   Il convient de noter que 
toutes les mesures judiciaires nécessaires 
ont été prises à l’encontre des suspects.

Les services de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la fraude relevant 
de la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba en coordination avec les 
services vétérinaires ont réussi, lors d’une 
mission au niveau de différentes boucheries 
à saisir  plus de 440 kg de viande blanche 
impropre à la consommation. 
Les récentes inspections ont levé le voile 
sur plusieurs boucheries et commerces, en 
infraction au code de l’hygiène fermant 
un œil sur la non-conformité des produits 
qu’ils proposent et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en vente de la 
viande avariée, traitée pour masquer la 
fraude, des commerçants sans scrupule, 

mettant la santé des consommateurs en 
danger par leurs agissements.
Toute la quantité de la viande saisie a été 
détruite et transférée vers la décharge par 
les mêmes services, tandis que des procès-
verbaux ont été établis à l’encontre des 
contrevenants pour “non observation des 
conditions d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation » mettant en 
danger la santé des consommateurs.
Un important dispositif de prévention a été 
mis en place par les services du commerce 
d’Annaba durant cette saison estivale. 
Des mesures sévères devraient être prises 
contre les commerçants indignes attirés 
par le gain facile sans penser à mettre en 
danger la vie des citoyens.

S. Ferdjallah

Sara.Y
Sara.Y

Sara.Y



Certes, Annaba a ses 
défauts mais aussi 
beaucoup de  qualités. 

Ses atouts sont nombreux. 
Rien ne manque à cette station 
balnéaire pour faire le plein 
en matière de tourisme avec 
une infrastructure hôtelière 
de taille. C’est une station 
idéale pour le tourisme qui 
mérite d’être davantage 
développé. Les lieux du littoral 
sont toujours prisés malgré 
la cherté de la vie. Annaba  
connaît actuellement une 
animation particulière grâce 
à son tourisme estival. Outre 

les locaux, la particularité cet 
été, a été l’arrivée massive des 
visiteurs  des autres wilayas 
avoisinantes. Les locations 
des maisons ou studios 
pour hébergement affichent 
complet. « C’est la saturation. 
Depuis une semaine, tout est 
complet », nous affirmera 
un agent d’une agence 
immobilière. « Nous refusons 
des clients, a-t-il déclaré un 
propriétaire d’une maison ». 
Les plages connaissent un rush 
sans précédent, boosté par les 
fortes chaleurs qui sévissent 
depuis quelques jours. Cette 
situation a même poussé 
les moins chanceux à élire 

domicile dans leurs voitures 
ou à dormir à la belle étoile le 
long du littoral » nous dit un 
jeune.
Selon notre source proche,  
plus d’un millions d’estivants 
ont visité Annaba. Devant 
cette masse de visiteurs, les 
autorités devraient se pencher 
sur les moyens à consolider  les 
infrastructures d’hébergement 
et encourager le développement 
de l’option  location appart-
hôtels, ou bien des camps 
en toile ou préfabriqués de 
séjours  qui sont très sollicités. 
Faut-il adapter les services 
hôteliers aux besoins de cette 
clientèle tout en leur offrant 

des prix préférentiels comme 
plusieurs hôteliers le font avec 
les européens. Le souci des 
professionnels  est d’étaler la 
saison et là il faudrait mettre 
en place une stratégie efficace 

pour renforcer le volume 
existant et surtout fidéliser ce 
taux d’attraction sans parler 
de la nécessité de retenir 
davantage le touriste  durant 
son séjour 
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AnnABA / tourisMe locAl
Baignades, culture, animation musicale et ambiance familiale 
Le tourisme local explose  avec plus d’un million de visiteurs

La transformation de la 
figue de barbarie, un 
fruit habituellement 

consommée frais en Kabylie, 
où cette variété de cactus est 
très répandue car adaptée au 
climat rude de cette région 
montagneuse, est nécessaire 
pour valoriser le fruit et avoir 
une valeur ajoutée, ont affirmé 
hier samedi, les animateurs 
de la 9ème édition de la fête 
dédiée à ce produit agricole, 
abritée par le village Sahel à 
Bouzguene (extrême sud-est 
de Tizi-Ouzou).
Fadhela Bakouche, qui fait 
partie de l’équipe qui a organisé 
cette manifestation, a indiqué à 
l’APS que “la transformation 
de la figue de barbarie peut 
aider les familles à avoir un 
revenu supplémentaire non 
négligeable, surtout si elles 

s’orientent vers la production 
de l’huile de pépins de figue de 
barbarie qui est un produit très 
recherché en médecine et en 
cosmétique pour ses bienfaits”.
Afin d’encourager les familles 
à investir dans cette filière, une 
démonstration d’extraction 
d’huile de pépins de figue 
de barbarie a été effectuée à 
l’occasion de cette fête. Le 
processus de production de 
la précieuse huile, réputée 
particulièrement pour son effet 
antirides, est très recherchée en 
cosmétique, a-t-elle expliqué.
Les intéressés pourront ensuite 
suivre une formation dans les 
établissements de formation 
agricole afin de maîtriser le 
procédé et pouvoir ensuite faire 
appel aux dispositifs d’aide à 
la création d’emploi pour le 
financement d’une unité de 
transformation, a ajouté Mme 

Bakouche.
De son côté, le maître-tailleur 
Arezki Imakhmoukhen, présent 
comme exposant, n’a pas tari 
de conseils pour expliquer aux 
visiteurs et agriculteurs les 
trois principales méthodes de 
plantation du figuier de barbarie 
selon que l’on souhaite obtenir 
un fruit à consommer frai ou 
un fruit plein de pépins pour 
l’extraction d’huile.
A ce propos, il a fait savoir 
que la raquette posée au sol 
en août et couverte de terre en 
septembre donnera des fruits 
avec peu de pépins, à la peau 
fine et très sucrés. Planté et 
couvert en janvier, le fruit sera 
plein de pépins avec très peu de 
chair et une peau épaisse, idéal 
pour la production d’huile, a-t-
il dit.
M. Imakhmoukhen qui 
encourage les jeunes à 

investir dans la filière de 
production d’huile de figue 
de barbarie, a souligné qu’ 
“un litre de cette huile peut 
coûter jusqu’à 220.000 DA”. 
“Une opportunité à saisir 
par les habitants des villages 
montagneux pour améliorer 
leur cadre de vie en créant de 
la richesse et de l’emploi”, a-t-
il ajouté.
La figue de barbarie peut 
aussi être valorisée autrement. 
Des exposants ont présenté 
divers produits issus de la 
figue dont des raquettes en 
conserve à ajouter aux salades 
ou à consommer en apéritif, 
de la confiture de figue, des 
tartelettes et des verrines à 
base de ce fruit, du jus et du 
concentré pour jus.
La raquette est aussi utilisée 
comme légume pour la sauce 
du couscous, alors que le 

gel extrait de cette plante est 
utilisé pour la fabrication d’un 
shampooing traditionnel, a-t-
on appris auprès d’exposants.
La fête de la figue de Barbarie, 
ouverte jeudi dernier, va 
clôturer samedi. Elle représente 
une opportunité pour les 
vacanciers de se rendre à Sahel 
pour visiter ce village qui a 
décroché le Prix du village le 
plus propre en 2019, déguster 
le fameux Akarmous (figue 
de barbarie) de cette région et 
obtenir plein de conseils sur 
ce produits, tout en ayant droit 
à une animation culturelle et 
artistique. 

tiZi-ouZou / FÊte de lA FiGue de BArBArie
La transformation pour valoriser le fruit

Les unités de la Protection 
civile sont parvenues à 
maitriser la majorité des 

incendies de forêts enregistrés 
dans la wilaya de Bejaïa, tout 
en poursuivant leurs efforts 
en vue d’éteindre un autre 
incendie dans la localité de 
Ait Hamed dans la commune 
de Boukhelifa, indiquent, 
vendredi passé, les mêmes 
services dans un communiqué.
“Les incendies qui se sont 
déclarés, jeudi à Bejaïa, ont été 
circonscrits, à l’exception de 
celui qui s’est déclenché dans 
la localité de Ait Hamed dans 

la commune de Boukhelifa où 
les unités de la Protection civile 
et les colonnes mobiles sont 
mobilisées pour le circonscrire 
en recourant à un hydravion 
bombardier d’eau Beriev (BE-
200)”.
“Onze (11) foyers d’incendies 
ont été détectés dont deux 
de grande envergure dans la 
localité de Boukhelifa et celle 
de Kebouche à Adekar”, a-t-on 
précisé.
Les services de la Protection 
civile appellent l’ensemble des 
citoyens à la prudence et à la 
vigilance.       

BeJAÏA
Les incendies de forêts maitrisés en majorité



Les talibans restent «dangereux», dit l’ancien général 
américain Petraeus 

Salman Rushdie sous respirateur, l’assaillant est d’origine 
libanaise selon les autorités

uKrAine: 

Trois morts dans des bombardements russes à 
Kramatorsk et Zaporijjia

LONDRES: Un ancien 
commandant militaire 
américain a averti que 

les talibans avaient permis à 
Al-Qaïda de revenir et à Daëch 
de devenir «très dangereux» 
dans le cadre de la situation 
désastreuse que connaît 
l’Afghanistan depuis le retrait 
des troupes américaines il y a 
12 mois. Selon Arabenews.
« Le général David Petraeus a 
indiqué que le pays était retourné 
au VIIIe ou IXe siècle depuis le 
départ des forces occidentales et 
que le nouveau régime imposait 
une vision ‘ultra-conservatrice’ 
de l’islam », rapporte le journal 
britannique The Guardian, citant 
une entrevue que le général a 
accordée à Times Radio.
Selon la même source, 

l’Occident « a laissé derrière 
lui des centaines de milliers 
de personnes dont la sécurité 
a été mise en péril parce 
qu’elles étaient au service 
du gouvernement afghan ou 
travaillaient aux côtés des 
troupes occidentales ».
« Je pense que la situation est 
toujours tragique, écœurante et, 
franchement, désastreuse. Il est 
clair que les talibans ont permis 
le retour d’Al-Qaïda. L’État 
islamique semble très dangereux 
», affirme Petraeus qui utilise le 
terme « État islamique » pour 
désigner Daëch.
« L’économie afghane s’est 
effondrée, une grande partie de 
la population souffre de faim 
et le régime taliban a ramené 
le pays au VIIIe ou IXe siècle, 

sans oublier que les femmes ne 
peuvent presque plus contribuer 
à l’économie, au monde des 
affaires, voire à la société ».
« La plupart des forces de 
la coalition qui assuraient la 
formation et l’assistance dans 
le pays jusqu’à l’été dernier 
souhaitaient rester », ajoute-t-il.
D’après The Guardian, les chefs 
des services de renseignement « 
ont précédemment averti que le 
retrait [des forces occidentales] 
pourrait affaiblir la capacité du 
Royaume-Uni et des États-Unis 
à se faire une idée précise des 
activités terroristes sur le terrain 
».
Depuis que les troupes 
occidentales dirigées par les 
États-Unis se sont retirées du 
pays, le 31 août de l’année 

dernière, et que les talibans ont 
pris le pouvoir, les menaces 
que l’Occident a adressées au 
groupe au sujet de ses activités 
ont été ignorées, précise The 
Guardian, et les agences de 

sécurité britanniques craignent 
qu’il ne favorise la résurgence 
de groupes extrémistes «qui 
pourraient profiter du vide 
sécuritaire», en particulier Al-
Qaïda.

NEW YORK : Salman 
Rushdie, auteur des 
“Versets sataniques” 

et cible depuis plus de 30 ans 
d’une fatwa de l’Iran, a été 
placé sous respirateur après 
avoir été poignardé vendredi au 
cou et à l’abdomen dans l’État 
de New York par un homme 
qui a été arrêté.
Les autorités locales 
confirment que l’agresseur de 
Salman Rushdie, Hadi Matar, 
un résident du New Jersey, 
serait d’origine libanaise, issu 
de la ville de Yaroun.
“Les nouvelles ne sont pas 
bonnes”, a déclaré vendredi soir 
au New York Times l’agent de 
l’écrivain britannique, Andrew 
Wylie.

“Salman va probablement 
perdre un œil; les nerfs de 
son bras ont été sectionnés et 
il a été poignardé au niveau 
du foie”, a détaillé M. Wylie 
en précisant que M. Rushdie, 
75 ans, avait été placé sous 

respirateur artificiel.
Immédiatement après son 
agression, sur l’estrade d’un 
amphithéâtre d’un centre 
culturel à Chautauqua, dans le 
nord-ouest de l’État de New 
York, Salman Rushdie a été 

transporté en hélicoptère vers 
l’hôpital le plus proche où il a 
été opéré en urgence, a précisé 
devant la presse le major de la 
police de l’État de New York, 
Eugene Staniszewski. Selon 
Arabenews.
Peu avant 11H00 (15H00 GMT), 
“un suspect s’est précipité sur 
la scène (de l’amphithéâtre) 
et a attaqué Salman Rushdie 
et l’intervieweur” en 
“poignardant” l’écrivain “au 
cou”, avait très rapidement 
annoncé la police, qui a précisé 
vendredi soir que M. Rushdie 
avait aussi été poignardé “à 
l’abdomen”.
L’animateur de la conférence, 
Ralph Henry Reese, 73 ans, a, 
lui, été “blessé légèrement au 

visage”.
L’agresseur a été aussitôt arrêté 
et placé en détention, l’agent 
Staniszewski révélant qu’il 
s’appelait Hadi Matar, 24 ans, 
originaire de l’État du New 
Jersey.
M. Rushdie s’apprêtait à donner 
une conférence littéraire dans 
cette petite ville située à 100 
km de Buffalo, près du lac Erié 
qui sépare les États-Unis du 
Canada.
Carl LeVan, professeur de 
sciences politiques, était 
dans la salle, et a raconté 
au téléphone à l’AFP qu’un 
homme s’était jeté sur la scène 
où M. Rushdie était assis pour 
le poignarder violemment à 
plusieurs reprises.

KIEV: Au moins trois 
personnes ont été 
tuées et 15 autres 

blessées vendredi dans des 
bombardements russes sur 
les villes ukrainiennes de 
Kramatorsk, dans l’Est, et 
de Zaporijjia, dans le Sud, 
ont annoncé les autorités 
locales. Selon Arabenews.
“Une nouvelle attaque 
sur Kramatorsk - selon de 
premières informations, 
nous avons deux civils morts 

et 13 blessés avec certitude”, 
a dit sur Facebook Pavlo 
Kyrylenko, le gouverneur de 
la région de Donetsk.
“Les bombardements ont 
endommagé au moins 20 
bâtiments et un incendie 
s’est déclaré”, a-t-il ajouté, 
appelant une nouvelle fois la 
population locale à évacuer.
Un responsable local à 
Zaporijjia, Anatoli Kourtev, 
a de son côté rapporté sur 
Telegram la mort d’une 

femme vendredi dans 
des frappes russes ayant 
également fait deux blessés 
qui ont été hospitalisés.
Depuis le retrait des forces 
russes des environs de Kiev 
et de Kharkiv fin mars, 
l’essentiel des combats se 
déroule dans le Donbass, 
un bassin industriel de l’Est 
ukrainien, et dans le Sud, 
où Kiev mène une contre-
offensive.
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sYrie:

des obus israéliens font deux blessés 

MAniFestAtion à BeYroutH:

 La famille du preneur d’otage demande sa libération

L’aéroport de Kaboul, symbole du départ chaotique des troupes 
américaines

DAMAS : Deux civils 
ont été blessés 
vendredi dans des 

tirs d’obus israéliens sur la 
province de Quneitra, dans 
le sud de la Syrie près du 
plateau du Golan occupé, 
indique l’agence officielle 
Sana. Selon Arabenews.

“Deux civils ont été blessés 
lorsqu’un char des forces 
de l’occupation israélienne 
a tiré deux obus près du 
village de Hamidiya”, 
rapporte Sana.
Israël n’a pas jusqu’ici 
réagi officiellement. Un 
porte-parole de l’armée 
israélienne a dit à l’AFP 

refuser de “commenter les 
informations de médias 
étrangers”.
L’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH) a 
confirmé l’attaque, précisant 
que les deux victimes --dont 
il n’a pu préciser l’identité-- 
se trouvaient dans une zone 
bordant le plateau du Golan 

occupé par l’Etat hébreu 
depuis 1967.
Selon l’OSDH, qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
en Syrie, des groupes liés au 
Hezbollah libanais --grand 
allié de Damas et ennemi 
juré d’Israël-- sont actifs 
dans la zone.
L’armée syrienne a repris 

le contrôle de de Quneitra à 
l’été 2018.
Depuis le début de la guerre 
en Syrie en 2011, Israël 
a mené des centaines de 
frappes en territoire syrien, 
ciblant des positions des 
soldats du régime syrien 
comme des forces iraniennes 
et du Hezbollah libanais.

BEYROUTH: 
L’homme libanais 
qui a pris en otage 

huit employés de banque 
sous la menace d’une arme 
en exigeant le déblocage 
de ses économies gelées est 
resté derrière les barreaux 
vendredi dans l’attente d’une 
enquête plus approfondie.
Bassam al-Sheikh Hussein a 
été arrêté après avoir quitté 
volontairement la succursale 
de la Federal Bank à 
Beyrouth, jeudi soir, à l’issue 
d’un affrontement de sept 
heures. Selon Arabenews.
Ce vendredi, des membres de 
sa famille ont bloqué la route 
Al-Ouzai à Beyrouth pour 
protester contre son maintien 
en détention, affirmant qu’il 
s’agissait d’une violation 
d’un accord conclu avec lui 
la veille.
Al-Cheikh Hossein, 42 
ans, s’est rendu après 
avoir été informé que sa 

famille recevrait 35 000 
dollars américains (1 dollar 
américain = 0,97 euro) de 
son argent et avoir reçu 
la promesse qu’il serait 
interrogé puis libéré. À 
l’intérieur de la banque, 
il était armé d’un fusil à 
pompe et d’essence, qu’il a 
déclaré vouloir utiliser pour 
s’immoler.
De nombreuses personnes 
dans la foule qui s’était 

rassemblée devant la banque 
pendant le siège ont applaudi 
lorsqu’il a été emmené. La 
banque centrale du Liban 
a imposé un gel de tous les 
dépôts bancaires en 2019.
Malgré la promesse qui lui 
avait été faite de pouvoir 
circuler librement après 
avoir quitté la banque, Al-
Cheikh Hussein a été arrêté 
et placé en détention sur 
ordre de la justice libanaise.

L’avocat Haytham Ezzo a 
déclaré à Arab News que 
Al-Cheikh Hossein a été 
détenu par la Direction de 
l’information des Forces de 
sécurité intérieure libanaises 
et qu’il s’est vu refuser 
l’accès à un avocat, alors que 
la loi l’y autorise.
«Même si personne ne 
le poursuit, il y a le droit 
du public», a-t-il affirmé. 
«Soit le juge d’instruction 
demande sa remise en liberté 
après avoir été saisi par la 
Direction de l’information, 
soit il demande son 
arrestation.»
Ezzo a signalé qu’il était 
possible qu’Al-Cheikh 
Hussein ait été arrêté pour 
avoir mis en danger la 
sécurité de l’État ou pour 
avoir menacé de tuer ou 
d’enlever des employés de la 
banque.
Quant à l’argent versé à la 
famille, il ne pourra être 

réclamé par la banque car 
«cela ne constitue pas un 
outil criminel. C’est le droit 
et la propriété du déposant 
arrêté», a-t-il ajouté.
Hassan Mughnieh, le chef de 
l’Association des déposants 
du Liban, qui était chargé 
des négociations entre Al-
Sheikh Hussein et la banque, 
a affirmé à Arab News que 
«ni les employés qui ont été 
pris en otage ni la Federal 
bank ne l’ont poursuivi en 
justice».
Mais le tireur restera 
certainement derrière les 
barreaux jusqu’à la semaine 
prochaine au plus tôt, a-t-il 
estimé.
Mughnieh a ajouté: «Les 
choses seront claires mardi, 
car c’est le week-end et 
les juges ne travaillent pas 
le lundi dans les palais de 
justice.»

KABOUL : L’aéroport 
de Kaboul a retrouvé 
un semblant de 

normalité, un an après que 
des dizaines de milliers 
d’hommes, de femmes et 
d’enfants afghans s’y sont 
rués dans une tentative 
désespérée de fuir l’avancée 
des talibans, qui ont pris le 
pouvoir le 15 août 2021.
Les images de foules 
prenant d’assaut des avions 
stationnés, grimpant sur des 
appareils ou s’accrochant à 
un avion-cargo de l’armée 
américaine pour être 
évacuées hors du pays sur 
n’importe quel vol disponible 
sont gravées dans l’esprit 
de millions de personnes à 
travers le monde.
Un photographe de l’AFP a 

capturé les images de cette 
panique qui symbolisait 
le retrait mouvementé de 
Washington après deux 
décennies d’intervention 
militaire. Selon Arabenews.

Pendant des jours, des vagues 
de personnes ont tenté 
de franchir les barricades 
érigées par les talibans, 
les forces afghanes et les 
marines américains, qui ont 
souvent tiré en l’air pour les 
repousser.
Fin août, plus d’une centaine 
de personnes ont été tuées 
lorsqu’un kamikaze s’est fait 
exploser non loin de l’entrée 
de l’aéroport dans une attaque 
revendiquée par le groupe 
jihadiste État islamique.
Un an plus tard, l’aéroport 

accueille quelques vols 
nationaux et internationaux. 
Mais un soutien important 
est nécessaire pour que les 
principales compagnies 
aériennes étrangères puissent 
reprendre un programme 
complet.
Les autorités talibanes ont 
confié à une société basée 
à Abou Dhabi les services 
de manutention au sol et 
le contrôle de sécurité des 
passagers.
Le contrôle du trafic aérien 
est assuré par des Afghans 
formés par des experts 
d’Ouzbékistan et du Qatar. 
Le retour à l’exploitation 
complète de l’aéroport de 
Kaboul est considéré comme 
crucial pour la relance de 
l’économie afghane.

Dimanche 14 Août 2022

10 International SeybouSe Times



Dimanche 14 Août 2022

12 Sport National

La sélection algérienne de 
tennis seniors «messieurs» 
mène (2-0) devant le 

Mozambique, en match de 
maintien de la Coupe Davis 
(Groupe 3 / Zone Afrique), qui 
se déroule au tennis club de 
Bachdjarah (Alger), à l’issue 
de la victoire de Samir Hamza-
Reguig contre Rafael Hercilio (2-
0) au deuxième match du simple.
Dans un match à sens unique, 
le natif d’Oran a balayé son 
adversaire 6-0, 6-0. Une victoire 
précieuse pour l’Algérie qui 
lui assure son maintien dans 
le groupe 3, avant le match du 
double programmé cet après-
midi.
Un peu plus tôt dans la journée, 
l’autre algérien Toufik Sahtli a 
gagné face à Jossefa Simao Elias 

(2-0) dans le premier match du 
simple.
Le jeune algérien s’est imposé en 
deux petits sets (6-0, 6-1).
Pour rappel l’Algérie avait 
terminé à la troisième place de 
la poule B avec un bilan d’une 
victoire devant le Kenya (2-1) et 
deux défaites concédées face aux 
Maroc (0-3) et la Namibie (1-2).
Le Maroc et la Côte d’Ivoire 
qui ont validé leurs tickets 
pour les play-offs du Groupe 2 
(Zone Europe-Afrique) en 2022, 
s’affrontent actuellement pour la 
première place.
Le troisième et dernier ticket 
des play-offs, se joue entre le 
Zimbabwe et le Bénin, alors 
que le dernier ticket du maintien 
se dispute entre le Kenya et le 
Bénin.

L’intervention du 
président de la FAF 
Djahid Zefizef lors 

des travaux de l’AGO de la 
CAF mercredi passé à Arusha 
en Tanzanie a créé l’événement 
aussi bien dans les rangs des 
participants à cette assemblée 
qu’au sein des rangs des 
observateurs dans notre pays.
Zefizef a, en effet, surpris plus 
d’un en s’opposant au PV de 
la dernière assemblée qui avait 
voté en faveur de l’amendement 
d’un article qui va à l’encontre 
des principes de la CAF et de 
la FIFA, le but du SG marocain 
qui avait tout comploté avec 
Lekjaa était clair, à savoir mettre 
à l’ecart définitivement le Sahara 
Occidental des plans de la CAF, 

hélas, les représentants algériens 
à cette AG tenue en mars 2021 
sont restés de marbre, impuissants 
et surtout passifs devant ce vote 
dont ils ne comprenaient pas 
le contenu. Un an et quelque 
plus tard, Zefizef, soutenu par 
les pouvoirs publics, a contre-
attaqué, pour tenter de dissuader 
la CAF de faire passer ce projet, il 
a certes été validé au vu du nombre 
de cartons verts brandis mercredi, 
mais la réponse de Motsepe en dit 
long sur le contenu pas très clean 
de la démarche. «Permettez-moi 
de vous rappeler que lorsque 
ce vote a eu lieu on était encore 
en plein processus électoral 
et je n’étais donc pas encore 
président», a déclaré Motsepe 
en réponse à Zefizef, une façon 

de s’en laver les mains. D’après 
les observateurs, cette réponse 
est déjà un aveu que la démarche 
algérienne est totalement juste, 
d’autant plus qu’il s’agit d’une 
réaction à une atteinte des 
règlements de la CAF.
Même Eto’o…
«On a voulu attirer l’attention», 
déclarait Zefizef à son retour 
au pays, après avoir accompli 
sa mission, le président avec 
beaucoup de confiance raconte 
que sa sortie a fait un tabac, 
d’autant plus que les membres 
de l’AG avec qui il a échangé 
ont trouvé le reproche algérien 
‘’objectif’’, ils étaient en effet 
très nombreux à venir l’accoster 
après les travaux pour lui 
manifester leur soutien, c’est 

le cas du controversé président 
de la Fédération camerounaise 
de football, Samuel Eto’o, qui 
s’est rapproché de Zefizef après 
l’assemblée pour lui apporter 
tout le soutien de sa fédération 
ainsi que celui de son pays, la 
scène a même été immortalisée 
dans des photos prises par 
les accompagnateurs de l’ex-
star du Barça, la rencontre a 
eu lieu d’ailleurs en présence 
de l’inévitable Rabah Madjer, 
invité d’honneur de la CAF qui 
a réussi à détendre l’atmosphère 
entre les deux camps, et faire 
comme si de rien n’était, car, 
comme l’a expliqué Zefizef, entre 
lui et Eto’o, c’était une breve 
rencontre, et les deux hommes 
n’ont pas parlé ‘’football’’ 

histoire de mettre un terme aux 
spéculations de la rue qui veulent 
encore entendre parler du fameux 
match. Si l’AG a voté en faveur 
de l’exclusion de certains pays 
de la CAF, enfreignant toutes 
les lois de la CAF, de la FIFA 
et même de l’Union africaine, 
Motsepe pour sa part a promis 
d’étudier la demande, et peut-être 
d’y remédier, car, comme l’a dit 
Zefizef, la démarche est juste et 
objective, c’est sûr Lekjaâ fera 
tout son possible pour annihiler 
l’effet de cette intervention, mais 
l’Algérie va encore presser, le 
travail de proximité programmé 
par la FAF, dans le cadre de la 
diplomatie sportive, étant déjà 
opérationnel.

La position de l’Algérie largement soutenue

coupe davis (Groupe 3 / Zone Afrique) :
Algérie - Mozambique (2-0)
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Les grands absents du Ballon d’Or 2022

chelsea :
Thomas Tuchel ouvre grand la porte à Pierre-Emerick 

Aubameyang

Thomas Tuchel ne se 
cache plus pour tenter de 
convaincre Pierre-Emerick 

Aubameyang de le rejoindre à 
Chelsea.
On va découvrir ce soir le 
nouveau visage du FC Barcelone. 
Lewandowski, Raphinha, 
Christensen, ou encore Kessié, 
ils sont tous arrivés cet été et 
devraient faire leur début ce 
soir à lors de la 1ère journée de 
Liga face au Rayo Vallecano. A 
l’inverse, certains joueurs feront 

sans doute leur dernière entrée au 
Nou Camp. On pense par exemple 
à Memphis Depay, dont le départ 
est dorénavant souhaité par la 
direction. L’ancien Lyonnais ne 
sera pas le seul dans ce cas.
La direction a déjà soutenu 
qu’elle préférerait conserver 
Pierre-Emerick Aubameyang (32 
ans) mais l’attaquant est courtisé 
par Chelsea et surtout Thomas 
Tuchel. Forcément, quand on 
connaît la capacité financière 
du club anglais, on réfléchit à 

deux fois quand il présente une 
offre. Un prix a même été fixé 
à 25 M€ pour le Gabonais, qui, 
rappelons-le, est arrivé en janvier 
dernier, libre de tout contrat après 
avoir résilié le sien à Arsenal. 
L’opération serait incroyablement 
bénéfique.

Tuchel invite Aubameyang 
à le rejoindre

Surtout que le Barça est toujours 
en manque de liquidités pour 
boucler ses derniers dossiers 
et enfin inscrire Jules Koundé. 

Il y aura de quoi satisfaire tout 
le monde, y compris Thomas 
Tuchel qui n’a manqué de tarir 
d’éloges à propos de l’ancien 
joueur qu’il a eu sous ses ordres 
au Borussia Dortmund. «Nous 
avions une relation très étroite 
et nous l’avons toujours gardé 
quand il jouait à Arsenal. Ils 
restent toujours vos joueurs d’une 
certaine manière, et Auba est l’un 
de ces gars.»
Comme une invitation à le 
rejoindre car l’Allemand cherche 

un attaquant depuis les départs 
de Lukaku et Werner. Et ne 
lui parlez pas de problème de 
comportement comme Arteta a 
pu connaître. «Je n’ai aucune 
inquiétude parce que je n’ai rien 
vécu de tout ça. Cela n’a rien à 
voir avec la situation à Arsenal, 
que je ne commenterais pas non 
plus par respect. Je ne sais pas 
ce qui s’est passé. À Dortmund, 
il n’y a jamais eu de problème.» 
C’est ce qu’on peut nommer un 
bel appel du pied.

Ce vendredi, les 30 nommés 
au Ballon d’Or ont été 
dévoilés. Et comme 

chaque année, il y a des grands 
absents.
C’est sans doute l’un des rendez-
vous les plus attendus de la planète 
football chaque saison. A chaque 
match, les débats fusent et tout le 
monde se demande quelle sera 
l’identité du futur Ballon d’Or. 
Ce vendredi, France Football 
dévoilait enfin les 30 nommés 
pour la récompense individuelle 
ultime. Les 30 joueurs qui 
peuvent donc potentiellement 
remporter le Ballon d’Or 2022 et 
ainsi succéder à Lionel Messi.
Comme chaque année, cette liste 
anime les débats et fait réagir. 
Certains auraient mérité d’y être 
d’autres un peu moins. Et cette 
édition, un peu spéciale car elle 
récompensera le meilleur joueur 

sur la saison et non plus sur 
l’année civile, ne déroge pas à la 
règle. Au contraire. Les absents 
sont nombreux et certains sont 
très connus.

Lionel Messi et Neymar, 
les grands absents

Le premier et cela a déjà fait le 
tour du monde : Lionel Messi. Le 
septuple Ballon d’Or, tenant du 

titre, espérait sans doute réussir 
à faire partie de cette liste. Mais 
sa saison décevante avec le PSG, 
malgré un sursaut depuis quelques 
jours, n’a pas aidé du tout. 
Transparent en championnat, la 
Pulga n’a pas brillé du tout. Avec 
seulement 6 petits buts en Ligue 
1, la légende du FC Barcelone 
est logiquement à des années-

lumière de ses standards et son 
absence reste donc plutôt logique 
et même si cela n’était plus arrivé 
depuis... 2005.
Autre absence assez logique, 
celle de son coéquipier en club 
: Neymar. Le Brésilien aurait dû 
être un prétendant au Ballon d’or 
chaque saison et c’est d’ailleurs 
pour cela qu’il avait rejoint le 
PSG en 2017. Mais cette saison 
encore, il a été très irrégulier, trop 
même, pour pouvoir prétendre 
à une place dans les 30. Et c’est 
un symbole quand on sait son 
talent, son statut et son potentiel. 
Car quoi qu’on dise, l’ancien de 
Santos devrait être présent chaque 
année dans le top 5.

Kroos et Théo Hernandez 
auraient pu y être

Le milieu allemand du Real 
Madrid Toni Kroos aurait 
également pu y être tant il a été un 

élément essentiel dans le doublé 
Liga/Ligue des champions des 
Madrilènes. Précieux dans le jeu 
de son équipe avec Casemiro ou 
encore Modric, l’international 
allemand est souvent «sous-côté» 
lorsqu’on évoque les raisons du 
succès du Real Madrid. Il a peut-
être aussi été éclipsé par le jeu 
spectaculaire d’un Luka Modric 
cette saison.
Enfin autre joueur qui aurait 
pu prétendre à une place dans 
cette liste, Théo Hernandez. Le 
Français de l’AC Milan a été l’une 
des révélations de cette saison 
aussi bien en équipe de France, 
avec qui il a gagné la Ligue des 
Nations en étant décisif, qu’avec 
le club milanais ou il a été l’un 
des éléments clés du sacre des 
Italiens. On aurait aussi pu citer 
David Alaba, Thiago Alcantara ou 
encore Rodri et Thomas Müller.
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En Bref...

Meta s’endette de 10 milliards de dollars 
pour ses projets

Sonos a bien prévu de lancer son Sub Mini 

Le buggy Meyers Manx est de retour 
en version électrique Elon Musk a annoncé que les capacités 

de production de Tesla permettraient 
au Model Y d’être, dès 2023, la 
voiture la plus vendue au monde.
La voiture traditionnelle continue de 
se tailler la part du lion dans le marché 
automobile mais chaque année, les 
électriques gagnent du terrain. Et ce ne 
sont pas les prix de l’essence actuels 
et les effets de plus en plus visibles du 
changement climatique qui risquent 
d’inverser cette dynamique. Pour Elon 
Musk, cela pourrait même être l’un 
des modèles Tesla qui prendrait, dès 
2023, la première place du classement 
des véhicules les plus vendus dans le 
monde.
La Tesla Model Y, une progression 
fulgurante
Déjà le véhicule le plus vendu de la 
gamme Tesla, le Model Y connaît, 
année après année, une très grosse 
progression. Il s’agirait d’ailleurs 
déjà, selon Musk, de la voiture la plus 
rentable au monde. Et la dynamique 
devrait se confirmer en 2023, puisque 
le constructeur américain a ouvert 
cette année une nouvelle usine en 
Allemagne, tout en améliorant les 
capacités de production de ses autres 
sites. De quoi, toujours selon le P.-
D.G. du constructeur américain, 
dépasser la barre des deux millions de 
véhicules produits l’année prochaine, 
dont une bonne moitié de Model Y.
Un chiffre à mettre en comparaison 
avec l’actuelle tenante du titre de la 
voiture la plus vendue au monde, la 
Toyota RAV 4, qui s’est vendue à un 
peu plus d’un million d’exemplaires 
en 2021. Ces prévisions sont donc 
particulièrement impressionnantes, 
surtout quand on connaît le prix du 
Model Y, qui s’élève tout de même à 
60 000 euros.
Une prédiction à relativiser
Cependant, il convient d’être prudents 
avec l’annonce qui a été faite. Car 
la cadence de production de Tesla 
est étroitement liée à celle de ses 
usines situées en Chine, lourdement 
impactées par les mesures contre 
la propagation du COVID-19 cette 
année.
De plus, il faut se rappeler d’où 
vient l’annonce. Car si Elon Musk a 
incontestablement réussi en à peine 
15 ans à faire de Tesla un acteur 
incontournable de l’automobile, 
il a par le passé plusieurs fois fait 
des déclarations aussi outrancières 
qu’infondées. Le feuilleton qui a 
entouré son annonce du rachat du 
réseau social Twitter (opération 
finalement avortée après des 
semaines de tractations publiques) 
en est l’exemple le plus récent. Il 
avait également été épinglé en 2019 
par la SEC (Security and Exchange 
Commission), équivalent américain 
de l’AMF. À l’époque, déjà, il 
avait été accusé de faire grimper 
artificiellement le cours en Bourse 

Face à des résultats financiers 
assez décevants, Meta a décidé de 
contracter un prêt… Le but étant 
pour l’entreprise de poursuivre 
le financement d’un secteur qui 
lui tient particulièrement à cœur.
Le vent est-il en train de tourner 
pour Meta ? La société mère qui 
englobe Facebook, Instagram 
ou encore WhatsApp a vu son 
chiffre d’affaires reculer de 1 % 
lors du second trimestre 2022. 
Même constat sur les bénéfices, 
en baisse de 36 % comparé à 
l’année dernière. Des pertes 
colossales provoquées par une 
concurrence féroce du côté 
des réseaux sociaux (coucou 
TikTok!). La firme californienne 
a également beaucoup (trop) 

dépenser dans un domaine 
précis.
Meta va bel et bien s’endetter
En effet, puisque Zuckerberg 
et ses troupes misent gros 
sur le metaverse, les coûts en 

recherche et développement 
au niveau des technologies de 
réalité virtuelle se sont envolés 
! En 2021, Meta a déboursé 10 
milliards de dollars rien que 
dans ce secteur. Une somme 

extrêmement importante que 

la marque a finalement choisi 
d’emprunter. Ainsi, le 9 août 

dernier, la célèbre entreprise 

contractait la première dette de 

son histoire d’une valeur de 10 

milliards de dollars.

Comme le souligne Siècle 

Digital, Facebook était jusqu’à 

ce jour la seule multinationale 

des GAFAM à ne pas avoir 

réclamé le moindre emprunt. 

Une aberration pour certains 

analystes financiers qui trouvent 
cette décision « intelligente ». 

Meta va donc pouvoir continuer 

d’investir massivement dans son 

cher metaverse.

Les résultats de l’entreprise pour 
son troisième trimestre fiscal ne 
sont pas bons et Sonos préfère 
repousser le lancement de son 
caisson de basse à la fin de cette 
année.
La crise économique mondiale 
n’épargne aucun acteur de la 
tech, et c’est aujourd’hui Sonos 
qui doit affronter des résultats 
plus bas que prévus.
Sonos n’évite pas la crise 
économique mondiale
L’entreprise américaine a 
annoncé ses résultats pour son 
troisième trimestre fiscal 2022, 

qui correspond au deuxième 
trimestre de l’année calendaire, 
et ses ventes sont légèrement 
en dessous des attentes des 
analystes et des investisseurs.
Si les ventes n’ont baissé que 
de 1,8 % à 371,8 millions de 
dollars, Sonos a enregistré sur ce 
trimestre une perte nette de 597 
millions de dollars.
Pour expliquer ces chiffres en 
baisse, Sonos évoque les effets 
immédiats de l’inflation chez les 
consommateurs mais également 
une demande très modérée 
pour sa barre de son d’entrée 

de gamme, la Sonos Ray, et un 
ralentissement global du marché 
du téléviseur qui le pénalise sur 
les ventes de sa gamme home 
cinema.
Un lancement retardé à la fin 
de cette année pour le Sonos 

Sub Mini
L’incertitude pèse sur les 
prochains mois et c’est ainsi que 
Sonos a annoncé vouloir retarder 
le lancement de son prochain 
produit, qui n’est autre que le 
Sonos Sub Mini. Ce nouveau 
caisson de basse, plus abordable 
que ne l’est le Sonos Sub, avait 

été dévoilé il y a quelques 
semaines déjà par plusieurs 
fuites, dont un rendu 3D du 
produit réalisé par le média The 
Verge.
Sa présentation était prévue 
originellement pour le mois de 
septembre 2022 mais Sonos a 
indiqué que le lancement de ce 
nouveau produit n›interviendrait 
pas avant le premier trimestre 
fiscal 2023 de la marque, soit 
une fenêtre de tir estimée entre 
octobre et décembre 2022 juste 
avant les fêtes de fin d’année.

Meyers Manx est de 
retour, avec une 
nouvelle création 

tout-terrain, et 100 % électrique!
La marque américaine a connu 
son moment de gloire au milieu 
des années 60.
La nostalgie électrifiée chez 
Meyers Manx !
Marque américaine 
emblématique des années 60, 
Meyers Manx s’était spécialisée 
dans la customisation 
de Volkswagen Beetle, 
transformant ces dernières en 
de petits buggys tout-terrain. En 
2022, la marque est de retour, 
avec la Meyers Manx 2.0 
Electric qui, comme son nom 
l’indique, se veut taillée pour le 
marché de l’électromobilité.
Un nouveau buggy annoncé 
comme léger et rapide, doté 
pour cela d’un double moteur 

100 % électrique développant 

pas moins de 400 ch (et 325 

Nm de couple). Côté look, les 

concepteurs ont joué à fond 

la carte du vintage, avec un 

intérieur très épuré, un volant « 

d’époque ». Le tout repose sur 

une monocoque en aluminium, 

avec une suspension arrière 

indépendante et des freins à 

disques.

Sur le modèle premium, 

on devrait y retrouver une 
batterie de 40 kWh, soit de 
quoi parcourir 480 km sur une 
seule charge. Le constructeur 
proposera également un 
modèle plus abordable, aux 
performances réduites, avec 
notamment une batterie de 20 
kWh, le tout pour un poids de 
680 kg. Tout-terrain oblige, il 
s›agira ici d’un véhicule doté de 
quatre roues motrices.
La marque américaine 
indique qu›elle proposera 
son nouveau Meyers Manx 
2.0 Eletric dès 2023, mais la 
production sera alors limitée à 
seulement 50 exemplaires dits « 
expérimentaux ». La production 
de série devrait pour sa part 
débuter dès l’année suivante.
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Que ces insectes 
volent, rampent ou 
s’infiltrent partout, 

dans nos placards ou sous des 
plinthes, il n’est pas facile de 
s’en débarrasser, surtout si 
l’on recherche des produits 
peu toxiques pour l’homme 
et l’environnement. Huiles 
essentielles, acide borique, talc 
ou huile végétales ?  Comment 
bien choisir et utiliser ces 
insecticides naturels ?
Un insecticide peu – voire 
non – toxique et efficace : tel 
est le produit idéal que nous 
voudrions pouvoir utiliser 
au quotidien chaque été. 
Mais l’équation est difficile 
à résoudre car pour être 
efficace, le produit doit par 
définition tuer les insectes ! 
Certains insecticides naturels 
sont les seuls à pouvoir tenir 
cette promesse. Christian 
Huyghe, directeur scientifique 
agriculture de l’Inra (Institut 
national de la recherche 
agronomique), l’affirme : « 
C’est un atout incontestable 
pour ce qui est de l’utilisation 
de ces produits au domicile. 
En revanche, comme ils 
persistent moins longtemps, 
les insecticides naturels 
requièrent bien souvent des 
durées de traitements plus 
longues ou répétées ». Des 
produits fortement conseillés 
donc !
Quels sont les insecticides 
naturels les plus efficaces 
contre les fourmis ?
• Ce que l’on recherche 
: un produit à utiliser partout 
(meubles, extérieur...) qui 
élimine et repousse les 
invasions de fourmis.
• Les bons produits :
- L’acide borique (en 
pharmacies) que l’on peut 
mélanger à de l’eau sucrée 
pour attirer les fourmis qui 
seront prises au piège et 
déshydratées. Préparer un 
mélange d’1/4 de litre d’eau, 
500 g de sucre et 2 c. à s. 
d’acide borique.
- En répulsif, le talc : les 
fourmis ne s’en approchent 
pas et ne franchissent pas une 
ligne de talc.
• Efficacité : 
redoutable. Placer le mélange 

dans un vieux pot de confiture 
pour éviter que les enfants 
et animaux de compagnie 
n’entrent en contact avec ce 
produit.
• Le plus : une poudre 
inerte qui absorbe l’humidité 
sans libérer d’odeur.
• Précaution : l’acide 
borique n’est pas très volatil, 
mais il vaut mieux porter un 
masque et des gants en cas de 
problème respiratoire.
• Pour qui : pour tous 
les logements envahis par des 
colonies de fourmis.
Quelles sont les meilleures 
recettes de répulsifs naturels 
antimoustiques fait maison ?
• Ce que l’on recherche 
: un produit respirable, qui 
fait fuir les moustiques le jour 
comme la nuit et convient à 
toute la famille.
• Le bon produit : miser 
sur des huiles essentielles 
(HE) ou leurs principes 
actifs, moins nocives que les 
insecticides chimiques. Mode 
d’emploi : on les utilise en 
application cutanée, et diluées 
dans une huile végétale, ou en 
diffusion dans l’atmosphère 
pour repousser ces insectes.
• Efficacité : des 
substances efficaces, y 
compris contre le moustique 
tigre, mais la préparation est 
seulement efficace pendant 2 
heures environ.
• Le plus : une bonne 
odeur qui contraste avec les 
insecticides chimiques en 
aérosols.

• Précaution : éviter 
le contact avec les yeux, la 
bouche ou la nourriture, et ne 
pas s’exposer au soleil. Ces 
produits ne conviennent pas 
aux femmes enceintes ou qui 
allaitent, ni aux moins de 3 ans. 
Toutes les huiles essentielles 
sont contre-indiquées chez 
les personnes très allergiques. 
Celle d’eucalyptus citronné 
est contre-indiquée chez les 
asthmatiques et les moins de 7 
ans.
• Pour qui : 
ces préparations sont 
recommandées pour les 
adultes et les enfants de plus 
de 3 ans.
Notre sélection de 5 huiles 
essentielles répulsives
1. L’huile essentielle 
de citronnelle de Java 
(cymbopogon winterianus). 
Ses principaux actifs : 
citronellal (25 à 45 %), géraniol 
(15 à 30 %), citronellol (5 à 
20 %), linalol (1 à 5 %). Son 
odeur : citronnée et légèrement 
poivrée.
 
2. L’huile essentielle de 
géranium rosat (pelargonium 
graveolens). Ses principaux 
actifs : citronellol (44,5 %), 
géraniol (6,5 %), linalol (3,8 
%) et isomenthone, qui n’est 
pas répulsive mais augmente 
la rémanence du produit sur la 
peau (4,5 %). Son odeur : une 
note florale soutenue.
3. L’huile essentielle de 
lavande vraie (fine ou officinale 
(lavandula angustifolia). Ses 

principaux actifs : linalol (20 
à 45%), acétate de linalyle 
(20-30%). Son odeur : florale 
et puissante. 
 
4. L’huile essentielle 
d’eucalyptus citronné 
(corymba citriodora). Ses 
principaux actifs : citronellal 
(75 %), citronellol (3 à 13 
%), traces de géraniol. Son 
odeur : une puissante note de 
citronnelle. 
 
5. L’huile essentielle 
de palmarosa (cymbopogon 
martinii motia). Ses 
principaux actifs : géraniol 
(65 à 85 %) Son odeur : une 
note florale, plus douce que 
celle du géranium rosat.
En vidéo : Aromathérapie : les 
huiles essentielles anti-tiques 
et moustiques
L’acide borique, un insecticide 
naturel contre les cafards
• Ce que l’on recherche 
: un produit facile à utiliser, 
sans odeur, et redoutable 
contre ces nuisibles coriaces.
• Le bon produit : l’acide 
borique (en pharmacies), une 
poudre blanche à répandre 
dans toute la maison, surtout 
dans les zones où il y a des 
cafards. L’acide borique les 
déshydrate et les tue.
• Efficacité : laisser agir 
20 min puis passer l’aspirateur. 
Les œufs pouvant éclore 
plus tard, répéter l’opération 
plusieurs fois pendant 3 
semaines pour tout éliminer.
• Le plus : le borax 
est un désodorisant et un 
désinfectant puissant.
• Précaution : attention 
à l’ingestion de la poudre 
par les jeunes enfants ou les 
animaux.
• Pour qui : cette 
solution est efficace pour 
désinfecter toute la maison.
Comment faire des insecticides 
naturels contre les poux ?
• Ce que l’on recherche 
: une solution sans dimeticone, 
malathion (un neurologique 
puissant auquel les poux sont 
devenus tolérants), silicone, 
conservateur, parfum et 
substances chimiques en 
général.
• Le bon produit : 

l’huile végétale de coco 
englue et étouffe les poux, 
larves et lentes en obstruant 
leurs orifices respiratoires. 
Une action 100 % mécanique.
• Efficacité : éradique 
les poux, les lentes et les 
nymphes en 15 min.
• Le plus : laisse les 
cheveux soyeux et brillants.
• Précaution : attention 
au contact avec les yeux ou les 
muqueuses, notamment si le 
produit est utilisé lors du bain 
!
• Pour qui : cette 
préparation est recommandée 
à partir de 3 ans seulement. 
Convient aux personnes 
asthmatiques.
• Nombreux produits à 
base d’huile de coco (Apaisyl, 
Puressentiel, Cinq sur Cinq 
Natura…) se trouvent aussi en 
pharmacies.

La terre de diatomée, un 
insecticide naturel contre les 
puces et les punaises pour le 
jardin les animaux
• Ce que l’on recherche 
: un produit ubiquitaire pour 
traiter le domicile et les 
animaux domestiques.
• Le bon produit : 
la terre de diatomée (en 
magasins de bricolage), 
composée de squelettes durs 
d’algues microscopiques – 
les diatomées –, a une action 
abrasive et étouffe les puces et 
les punaises.
• Efficacité : 
rapide, mais à renouveler 
pendant 3 semaines pour 
supprimer les larves 
potentiellement présentes 
dans l’environnement.
• Le plus : s’utilise aussi 
sur les animaux de compagnie.
• Précaution : ce 
produit étant desséchant, il est 
conseillé de porter des gants 
si l’on a la peau sèche ou 
atopique.
• Pour qui : cette 
solution est efficace pour 
l’habitat et les animaux, 
souvent contaminés par les 
puces.

Quels insecticides naturels contre les fourmis, les poux, 
les moustiques ?
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Le beurre se congèle-t-il ? 
Si oui, comment procéder 
? Quels types de beurre 

sont concernés ? On répond 
à toutes vos questions sur la 
marche à suivre.
Vous partez en vacances et il 
vous reste toute une plaquette 
qui ne résistera pas au voyage? 
Découvrez s’il faut jeter votre 
beurre ou s’il peut se conserver 
au congélateur.
Peut-on congeler du beurre ?

Oui, le beurre peut tout à fait 
se congeler. Le temps pour 
congeler le beurre est d›environ 
6 mois environ car au-delà, il 
perd son goût et sa texture. Plus 
votre beurre est salé et plus il se 
conservera longtemps. Congeler 
du beurre végétal et congeler 
du beurre de tourage est aussi 
possible.
Comment congeler le beurre ?
Prenez soin de le placer dans 
une boîte hermétique, du papier 
aluminium ou un sac congélation, 

et si possible isolez-le des autres 
aliments qui pourraient lui 
donner du goût. Vous pouvez 
le pré-découper en cubes pour 
sortir plus facilement la quantité 
nécessaire, sans décongeler le 
reste de la plaquette. Et bien sûr, 
ne consommez pas de beurre 
congelé périmé.

Comment faire décongeler 
du beurre ?

Lorsque vous souhaitez le 
décongeler, placez votre beurre 
dans votre frigo, dans la partie 
la plus froide (souvent en bas, 
au-dessus du bac à légumes). 
Attendez 1h30 à 9h en fonction 
de la quantité pour le consommer 
et mangez-le dans les jours 
qui suivent. Et bien sûr, ne pas 
décongeler puis recongeler le 
beurre, pour respecter la chaîne 
du froid.

Pourquoi le beurre sans 
matière grasse est-il plus 

difficile à congeler ?
Un beurre classique comprend 

82 % de matière grasse environ, 
le reste étant de l’eau. Le beurre 
allégé contenant moins de 
matière grasse, il comprend plus 
d’eau et à la décongélation, des 
cristaux de glace peuvent se 
former ainsi qu’un déphasage. À 
éviter donc.
Comment clarifier du beurre ?
Le beurre clarifié, aussi appelé 
ghee, est un beurre débarrassé 

de sa protéine et de son petit 
lait. Digestion, cuisine, goût : il 
présente de nombreux avantages 
et est très simple à faire chez soi. 
Nous vous partageons ici nos 
conseils pour clarifier du beurre 
facilement.
Pourquoi clarifier du beurre ?
Le beurre clarifié présente de 

plusieurs avantages :
Il peut être porté à haute 

température : le beurre classique 
fume à partir de 120 degrés 
tandis que le point de fumée du 
beurre clarifié avoisine les 250 
degrés. Cela s’explique par le 
fait que le ghee ne contient plus 
rien qui puisse brûler. Il est donc 
très pratique pour cuisiner des 
plats qui doivent cuire longtemps 
à haute température.
Il se conserve plus longtemps : 
le lactose et les protéines de lait 
ayant été retirés, le beurre se 
conserve des mois à température 
ambiante sans rien perdre de ses 
nutriments ni de son goût.
Il a meilleur goût : le ghee a 
un léger arôme noisette très 
agréable pour les recettes sucrées 
et salées.
Il est plus digeste pour les 
intolérants au lactose car le 
beurre clarifié n’a plus de 
protéines de lait et son sucre.

La pastèque a beau être résistante, 
il n’est pas si facile de la 
conserver! Découvrez comment 
bien le faire, qu’elle soit entière, 
en morceaux ou à congeler.
Grâce à son écorce, la pastèque 
est un fruit robuste que l’on 
penserait simple à conserver. 
Il est pourtant bon de retenir 
quelques conseils pour faciliter 
la démarche.

Comment conserver une 
pastèque entière ?

Pour la conservation d’une 
pastèque entière, privilégiez un 
endroit frais et bien aéré comme 
un balcon, une cave ou bien 
sûr un réfrigérateur. Sa chair 
devient en effet farineuse avec 
la chaleur. Mais attention, il ne 
faut jamais la laisser à moins 
de 5 degrés car le froid l›abîme. 
Séparez-la si possible des autres 
fruits et légumes. La pastèque se 
conserve environ une semaine 
et bien au-delà en fonction de la 
maturité du fruit.

Comment conserver une 
pastèque entamée ?

S’il est recommandé de ne 
couper votre pastèque qu›avant 
de la manger, il peut vous arriver 
d’avoir à conserver un melon 
d’eau déjà entamé. Utilisez alors 
du film alimentaire ou du papier 
aluminium et mettez-la au frigo. 
Elle se conservera 5 à 6 jours.
Comment conserver des 
morceaux de pastèque ?
Lorsque vous avez déjà coupé 
votre pastèque en morceaux, 
mettez-les dans un récipient 
hermétique ou un sachet en 
plastique refermable avant 
de les placer au frigo. Ils se 
conserveront entre 2 et 4 jours.
Comment savoir si une pastèque 
est mûre ?
Pas toujours évident de choisir le 
bon fruit dans les rayons. Taille, 
couleur, indices... Découvrez 
nos astuces pour savoir si une 
pastèque est mûre.

1. Observer sa forme
Commencez votre inspection 
en observant la forme du fruit. 
Elle doit en effet être homogène, 
car une difformité signifie un 

dysfonctionnement dans son 
développement. La pastèque 
doit être ferme au toucher et son 
écorce lisse. Tout coup qu›elle 
aurait pris pourrait accélérer trop 
rapidement sa détérioration. Bon 
à savoir : plus une pastèque est 
ronde et plus elle est sucrée ; plus 
elle est allongée, et plus elle est 
riche en eau et donc désaltérante.

2. Regarder sa couleur
Deuxième indication pour 
choisir sa pastèque : la couleur. 
Elle doit être vert foncé avec des 
marbrures vert clair ou blanches, 
et elle doit être brillante. Si vous 
choisissez une pastèque pré-
découpée en morceaux, assurez-
vous que la chaire soit bien 
rouge, et que les graines soient 
noires ou marron foncé (évitez 
les graines blanches).

3. La soupeser
Vous pouvez également attraper 
votre pastèque pour évaluer son 
poids. Plus elle est lourde par 
rapport à sa taille, plus elle est 
riche en eau. La cucurbitacée 
est en effet composée à plus de 
90 % d’eau. En moyenne, votre 
pastèque fait environ 4 kilos. À 
vous de juger en fonction de sa 
circonférence (au moins 61,9 
cm).

4. L’écouter
Autre astuce pour savoir si 
votre pastèque est mûre : le son. 
Tapotez légèrement le fruit avec 
vos doigts ou votre main : s›il 
est plein, c’est qu’il est mûr ; 
s›il est sourd, c’est qu’il ne l’est 
pas encore ou qu’il l’est trop. 
Une technique particulièrement 
appréciée par les amateurs de 

pastèque, qui est à peaufiner 
au fur et à mesure, avec 
l’expérience.

5. Repérer la tache jaune
Étape importante dans votre 
choix de pastèque : la recherche 
de la tache jaune, marque du 
contact du fruit avec le sol et 
partie non exposée au soleil 
lorsqu›elle a poussé. Si cette 
dernière est encore blanche, ou 
si vous ne la trouvez pas, c’est 
que la pastèque n›est pas mûre 
car elle a été cueillie trop tôt. 
Plus la tâche est jaune, obscur ou 
orangé, et mieux c’est.

6. Inspecter la tige
Dernière astuce pour trouver 
LA pastèque parfaite : observer 
sa tige. Si elle est sèche, c’est 
que la pastèque est mûre. Évitez 
donc celle à la tige dure et verte, 
cueillie avant l’heure, et moins 
savoureuse.

Peut-on congeler une 
pastèque?

Composée à plus de 90 % d’eau, 
la pastèque perd son goût à 
la décongélation. Il est donc 
conseillé de la congeler plutôt 
en morceaux : tranches, cubes, 
billes... Vous pouvez aussi en 
faire des glaces et des sorbets 
en les mixant et en y ajoutant 
du sucre puis en les plaçant dans 
des récipients. Ne conservez pas 
votre pastèque congelée plus de 
3 mois environ.
Comment faire des bocaux de 

pastèque ?
Rien de mieux que le vinaigre 
pour conserver un aliment ! 
Gardez votre écorce de pastèque 
en en faisant des pickles, ces 
cornichons salés à déguster à 
l’apéro ou avec une viande. 
Vinaigre, sucre, sel, poivre, eau 
et coriandre, fenouil ou thym 
seront à ajouter une fois la chair 
rose retirée. Portez le tout à 
ébullition puis mettez le dans des 
bocaux. À conserver 2 à 3 mois.

Peut-on congeler du beurre ?

Comment conserver la pastèque ?
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Un maillot porté par la légende 
de la NBA, le basketteur Michael 
Jordan, lors de sa dernière saison 
1997-1998 avec les Chicago 
Bulls va être proposé aux 
enchères en septembre pour 
trois à cinq millions de dollars, a 
annoncé mercredi Sotheby’s.
La maison new-yorkaise, 
propriété depuis 2019 du magnat 
franco-israélien des télécoms 
Patrick Drahi, a déjà vendu 
des baskets ayant appartenu à 
la superstar mondiale Michael 
Jordan qui a aujourd’hui 59 ans, 
atteignant en 2021 près de 1,5 
million de dollars.
La vente aura lieu à New York du 
6 au 14 septembre et le fameux 
maillot rouge flanqué du numéro 
23 des Chicago Bulls porté par 
Jordan sera présenté au public à 
Monterey, en Californie, du 17 au 
20 août, puis à New York durant 
les enchères de septembre, selon 
un communiqué de Sotheby’s.
«La saison 1997-1998 est peut-
être l’une des préférées des fans 

de Jordan parce que Michael 
était au sommet de ses capacités 
tout en sachant que c’était sa 
dernière chance avec les Chicago 
Bulls pour le championnat de la 
NBA», a commenté le patron des 
objets modernes et vêtements 
de collection chez Sotheby’s, 
Brahm Wachter.
Ce que les experts du basket et 
les auteurs d’un documentaire 
ESPN/Netflix de dix saisons en 
2020 ont appelé la saison de la 
«dernière danse» («The Last 
Dance») en 1997-1998 marque 
la deuxième retraite sportive de 
Michael Jordan: il a joué chez 
les Bulls de 1984-85 à 1997-98 
-- avec une interruption d’une 
saison en 1993-1994 -- avant 
de rejoindre les Wizards de la 
capitale fédérale Washington de 
2001 à 2003.
Estimé à entre trois et cinq 
millions de dollars, le maillot 
de l’arrière des Chicago Bulls a 
déjà atteint la mise aux enchères 
la plus élevée pour un maillot de 

Jordan et pour n’importe quel 
objet de collection du joueur, 
selon Sotheby’s.
En octobre 2021 à Las Vegas, la 
maison new-yorkaise avait vendu 
pour 1.472.000 dollars une paire 
de baskets, les Nike Air Ships, 
portée par Jordan au début de sa 
carrière en 1984-85, établissant 
un record aux enchères pour des 
chaussures portées en match.
Un prix astronomique, 
pulvérisant le record de Nike Air 
Jordans vendues 615.000 dollars 
en août 2020 lors d’enchères 
organisées par la société 
concurrente Christie’s.
Six fois champion NBA avec les 
Bulls de Chicago, inspirateur de 
la ligne de baskets Air Jordan de 
Nike, propriétaire des Charlotte 
Hornets, le natif de New York est 
considéré comme l’un des plus 
grands sportifs de tous les temps 
et aujourd’hui comme l’une des 
personnalités les plus en vue de 
l’industrie du sport.

Metallica, Mariah Carey, 
Rosalia et les Jonas 
Brothers, entre autres, 

se retrouveront à New York 
fin septembre pour le Global 
Citizen Festival, un concert qui 
vise à rallier des soutiens pour 
l’aide internationale contre 
l’extrême pauvreté, notamment 
en Afrique, ont annoncé jeudi les 
organisateurs.
L’événement, qui fête ses dix 
ans, se tiendra à Central Park, 
le poumon vert de Manhattan, 
le 24 septembre. Un spectacle 
similaire se tiendra le même jour 
à Accra, au Ghana, avec Usher, 
SZA, Stormzy, H.E.R., Sarkodie, 
Stonebwoy et Tems.
Le président ghanéen Nana 
Akufo-Addo s’est déclaré dans 
un communiqué «honoré» 
d’accueillir un tel événement de 
charité et de philanthropie: «Nous 
devons à la prochaine génération 
de vivre dans un monde débarrassé 
de la pauvreté, des maladies et 
d’un environnement détérioré».
Et «nous devons aligner nos forces 
pour que cela ait un impact sur 
l’Afrique», a martelé le chef de cet 
Etat de l’Ouest du continent.
Le Ghana, face à un taux 
d’inflation frôlant 30% par mois 
et un important endettement, a 
récemment annoncé solliciter 
l’aide du Fonds monétaire 
international (FMI). Une décision 
qui a provoqué un tollé car le 

président Nana Akufo-Addo avait 
par le passé promis un «Ghana 
sans aide», qui ne dépendrait plus 
du soutien de l’étranger et du FMI.
Le Global Citizen Festival a lieu 
depuis 2012, lorsque les dirigeants 
mondiaux se réunissent à New 
York pour l’Assemblée générale 
des Nations unies. Global Citizen 
distribue des billets gratuits aux 
personnes promettant par exemple 
d’envoyer des lettres à leur 
gouvernement pour soutenir l’aide 
au développement.
L’actrice Priyanka Chopra Jonas 
présentera l’événement, qui 
exhorte les dirigeants ainsi que les 
philanthropes à soulager la dette, 
améliorer l’accès à la nourriture et 

investir dans des solutions pour le 

climat.

«Des décennies d’échecs 

politiques et systémiques ont 

mené l’humanité vers des crises 

qui convergent et se détériorent 

rapidement: climat, faim, santé, 

guerre et conflit», a dit Hugh 
Evans, co-fondateur et PDG 
de Global Citizen, dans un 
communiqué.

«Les populations les plus 

marginalisées paient le prix de 

l’inaction de nos dirigeants, et 

maintenant des millions de vies, 

ainsi que l’avenir de notre planète, 

sont en jeu.»

Metallica et Mariah Carey en tête d’affiche d’un concert
 à New York pour l’aide internationale

Un maillot du basketteur Michael Jordan proposé
 aux enchères pour 3 à 5 millions de dollars
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Pour les bédouins, les 
structures mystérieuses, 
d’âge et d’origine 

incertains, disséminées dans les 
paysages rudes et spectaculaires 
du nord-ouest de l’Arabie 
saoudite, ont toujours été 
simplement les œuvres des 
«hommes anciens».
Pour les archéologues qui viennent 
d’achever un projet de quatre 
ans visant à cataloguer toute 
l’archéologie visible de la ville 
d’AlUla et du champ volcanique 
voisin de Harrat Khaybar, les 
dizaines de milliers de structures 
qu’ils ont découvertes, la plupart 
vieilles de 4 000 à 7 000 ans, 
sont la clé d’une refonte radicale 
de la préhistoire de la péninsule 
Arabique.
«Dans le passé, l’archéologie de la 
région s’est surtout concentrée sur 
le Croissant fertile, qui traverse 
la Jordanie, Israël, la Syrie et 
au-delà, et peu d’attention a été 
accordée aux premiers matériaux 
de l’Arabie saoudite», a révélé 
l’archéologue Hugh Thomas, 
chercheur principal à l’université 
d’Australie occidentale.
«Mais au fur et à mesure que nous 
faisons des recherches, nous nous 
rendons compte qu’il y avait bien 
plus que de petites communautés 
indépendantes vivant de peu et ne 
faisant pas grand-chose dans une 
région aride.»
«En réalité, au Néolithique, ces 
zones étaient nettement plus vertes 
et d’importantes populations 
humaines ainsi que des troupeaux 
d’animaux devaient se déplacer 
dans ces paysages», a-t-il ajouté.
Dans un avenir proche, «je 
pense que nous allons faire des 
découvertes massives qui vont 
changer complètement notre 
façon de voir le Moyen-Orient », 
a-t-il estimé.
Le Dr Thomas est codirecteur 
du projet Archéologie aérienne 
au Royaume d’Arabie saoudite, 
mis en place en 2018 par la 
Commission royale pour AlUla, 
dans le cadre du programme 
Identification et documentation 
des biens patrimoniaux 
immobiliers d’AlUla. L’année 

suivante, le projet a été étendu à la 
région voisine de Khaybar, riche 
en patrimoine.
Une zone «centrale» d’AlUla, 
d’une superficie de 3 300 m², a 
fait l’objet d’une étude séparée 
par la société britannique Oxford 
Archaeology. En collaboration 
avec le personnel et les étudiants 
de l’université du roi Saoud à 
Riyad, ils ont identifié plus de 16 
000 sites archéologiques.
En se lançant dans l’étude de 
l’arrière-pays d’AlUla, une zone 
de plus de 22 500 kilomètres 
carrés, le Dr Thomas et ses 
collègues ont été confrontés à une 
tâche colossale qu’ils ont divisée 
en trois étapes.
Une étude préliminaire à distance 
de l’ensemble de la zone, à 
l’aide d’images satellitaires, 
a été suivie de photographies 
aériennes de sites sélectionnés et, 
enfin, de l’excavation d’un petit 
nombre des structures les plus 
prometteuses.
La première étape a duré plus 
d’un an, les membres de l’équipe 
se penchant minutieusement sur 
Google Earth et d’autres images 
satellite et épinglant chaque 
structure qu’ils repéraient.
Pour l’équipe de l’Université 
d’Australie occidentale à Perth, 
cela a représenté «des heures et 
des heures de défilement patient», 
a affirmé le Dr Thomas.
«Parfois, c’était dans des zones 
où il n’y avait absolument rien, 
juste des kilomètres interminables 
de désert reculé. Mais à d’autres 
moments, on trouvait des 
structures un peu partout et 
on ne parcourait que quelques 
kilomètres en une session parce 
qu’on était constamment en 
train de trouver et d’épingler de 
nouveaux sites archéologiques.»
Ce dur travail a été largement 

récompensé.
À la fin, ils avaient identifié 13 
000 sites à AlUla et un nombre 
extraordinaire de 130 000 sites 
dans le comté de Khaybar, datant 
de l’âge de pierre au XXe siècle. 
Ils ont enregistré tout ce qu’ils ont 
vu, notamment certains vestiges 
du chemin de fer du Hejaz, 

construit par les Ottomans avant 
la Première Guerre mondiale, 
mais la grande majorité des sites 
datent de la préhistoire.
Ils ont ainsi répertorié 
plus de 150 000 structures 
individuelles présentant un 
intérêt archéologique, notamment 
dans la région de Khaybar, où 
l’on trouve «une concentration 
vraiment dense et importante de 
vestiges archéologiques».
Après la télédétection, est venue 
la partie vraiment amusante 
survoler en hélicoptère les 
paysages spectaculaires d’AlUla 
et de Khaybar, en utilisant la 
photographie en plein air pour 
enregistrer les sites préalablement 
identifiés par l’étude satellite 
comme présentant un intérêt 
particulier.
Les pilotes de la société 
saoudienne The Helicopter 
Company ont volé d’un site à 
l’autre en suivant les trajectoires 
créées par les archéologues.
«Il s’agissait de pilotes 
commerciaux qui, au départ, 
n’avaient aucune idée de 
l’archéologie», a indiqué le Dr 
Thomas. «Mais ils étaient très 
enthousiastes et aussi assez bons 
pour interpréter et repérer les 
choses.»
«Ils ont fini par avoir une très 
bonne compréhension et cela a 
été très bénéfique pour le projet. 
Je pouvais dire: ‘Je cherche 
trois pendentifs funéraires sur 
un affleurement’ et le pilote 
répondait: ‘Oh, je les vois devant 
nous’, et il dirigeait l’hélicoptère 
pour donner le meilleur angle de 
prise de vue.»
À la fin, a-t-il affirmé, «certains 
des pilotes auront vu plus 
d’archéologie de près que la 
majorité des archéologues».
La dernière photographie 
aérienne a été réalisée en mars 
de cette année et, à ce moment-
là, l’équipe avait capturé plus 
d’un quart de million d’images à 
travers AlUla et Khaybar.
Parmi les structures qu’ils ont 
photographiées, on compte plus 
de 350 exemples de l’un des 
types les plus extraordinaires 
de structures à grande échelle 
disséminées dans le paysage 
préhistorique de l’Arabie saoudite 
— le mystérieux mustatil.
Mustatil est le mot arabe qui 
signifie rectangle et ces structures 
rectangulaires souvent énormes, 
construites par un peuple inconnu, 
il y a plus de 8 000 ans, sont peut-
être uniques dans la péninsule 
Arabique.
On en connaît aujourd’hui plus 
de 1 600 sur 300 000 km² dans le 
nord-ouest de l’Arabie saoudite, 
principalement concentrés 

dans les environs d’AlUla et de 
Khaybar.
Les mustatils sont de types 
différents — certains sont plus 
complexes que d’autres — mais 
ils consistent généralement en 
deux murs parallèles, ou parfois 
plus, reliés aux deux extrémités 
par des murs plus courts pour 
former un rectangle. Leur 
longueur varie de 20 à 620 mètres 
et ils sont souvent regroupés en 
groupes de deux à 19.
Dans certains endroits, les 
mustatils ont été «surconstruits» 
par les générations suivantes 
qui ont construit des tombes 
circulaires annulaires, ou des 
tombes dites pendantes, sur ou 
tout près d’eux.
La construction de certains de 
ces mustatils aurait nécessité 
l’engagement d’un nombre 
considérable de personnes. La 
plus grande structure étudiée 
au sol par l’équipe du projet 
Archéologie aérienne au 
Royaume d’Arabie saoudite 
(AAKSA), située sur le champ de 
lave de Harrat Khaybar à 50 km 
au sud de la ville de Khaybar, a 
été construite à partir de blocs de 
basalte et mesure 525 m de long.
On estime que la structure pèse 
environ 12 000 tonnes, les pierres 
individuelles pesant entre 6 et 500 
kg.
En extrapolant à partir d’études 
expérimentales menées sur des 
structures mayas au Guatemala, 
les archéologues ont estimé qu’il 
aurait fallu à un groupe de 10 
personnes deux ou trois semaines 
pour construire un mustatil de plus 
de 150 m de long. Des structures 
plus grandes, jusqu’à 500 m, 
auraient pu être construites par un 
groupe de 50 personnes en deux 
mois environ.
Comme l’ont écrit le Dr Thomas 
et ses collègues dans un article 
publié récemment dans la revue 
Antiquity, les mustatils ne sont 
pas seulement «une composante 
importante du paysage culturel 
de l’Arabie ancienne», ils 
font également partie des plus 
anciens monuments en pierre 
d’Arabie et «globalement, l’une 
des plus anciennes traditions de 
construction monumentale encore 
identifiées».
Sur les 1 600 mustatils identifiés 
par l’imagerie satellite et les 350 
photographiés depuis le ciel, 
39 ont été sélectionnés pour 
une étude au sol par l’équipe de 
Thomas. Une poignée d’entre eux 
ont fait l’objet de fouilles, qui ont 
révélé une foule d’informations 
jusque-là inconnues.
Fin 2018 et en 2019, par exemple, 
des archéologues des équipes 
de l’université d’Australie 

occidentale (UWA) et d’Oxford 
ont commencé à fouiller des 
mustatils non déplacés à l’est de 
la vallée d’AlUla et ont découvert 
des preuves que ces structures 
avaient servi à des fins rituelles.
Des collections de cornes et 
d’autres fragments d’os crâniens, 
provenant d’animaux tels que 
des bovins, des chèvres et des 
gazelles, ont été trouvées dans 
les chambres des structures, ce 
qui pourrait suggérer que des 
offrandes ont été faites à une 
divinité oubliée depuis longtemps.
«Ce sont des structures rituelles, 
je parierais ma maison dessus», a 
affirmé le Dr Thomas.
«Nous en avons maintenant 
fouillé cinq, l’équipe d’Oxford 
Archaeology en a fouillé trois, 
et d’autres équipes en fouillent 
d’autres aussi. Avec les objets 
anciens qui se trouvent à 
l’intérieur et aussi les techniques 
de construction qui sont 
impliquées dans leur création, il 
n’y a aucune fonction pratique 
pour ces structures, autre que 
rituelle, qui aurait un sens.»
Ces structures n’ont pas de 
toiture, les murs sont trop bas 
pour qu’on ait pu y garder des 
animaux et certaines d’entre 
elles sont construites sur les 
pentes de montagnes qui sont 
incroyablement raides et difficiles 
à gravir.
Les restes organiques peuvent être 
datés au carbone et les ossements 
d’animaux ont révélé que le site 
datait de la fin du Néolithique, 
soit environ 7 000 ans. Au 
cours de la dernière saison, 
cependant, en collaboration avec 
le département d’archéologie 
de l’université de Durham, 
au Royaume-Uni, l’équipe a 
utilisé une autre technique de 
datation sophistiquée, appelée 
luminescence stimulée par voie 
optique.
Ceci, a déclaré le Dr Thomas, 
«permet de dater la dernière 
fois que la lumière est tombée 
directement sur le sable, ce qui est 
une technique très utile pour dater 
des structures qui ne contiennent 
pas de dépôts organiques».
Jusqu’à présent, rien n’a été 
déterré pour suggérer pourquoi 
les mustatils ont été construits là 
où ils étaient.
«Dans certains des endroits 
où nous les trouvons, nous 
ne pouvons pas comprendre 
pourquoi ils ont été construits là», 
a signalé le Dr Thomas.

Arabie saoudite

Les découvertes archéologiques d’AlUla et de Khaybar
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Son complice avait pris 
quatre ans. Lafayette 
Shon Whaley, l’un des 

hommes accusés d’avoir agres-
sé violemment un employé 
de Lady Gaga pour enlever 
les chiens de la star, a lui été 
condamné à six ans de prison 
jeudi à Los Angeles.
L’homme de 28 ans a plaidé 
coupable de tentative de vol, 
reconnaissant avoir fait partie 
du groupe qui avait tiré sur 
Ryan Fischer alors qu’il pro-
menait les trois bouledogues 
français de la célébrité à Hol-
lywood, en février 2021.

Le tireur à nouveau arrêté
Des images de vidéosur-
veillance montraient deux 
hommes sortir d’une voiture 
près de l’employé de la chan-
teuse, avant de le blesser par 
balle à la poitrine. Les indivi-
dus s’étaient alors emparés de 
deux des chiens, Koji et Gus-
tav, et s’enfuyant en laissant 
Ryan Fischer à terre, en sang. 
Le troisième chien, Miss Asia, 
s’était enfui mais était ensuite 
revenu se blottir près de son 
promeneur.
Cette sentence survient une se-
maine après celle de son com-

plice Jaylin Keyshawn White, 
20 ans, condamné à quatre ans 
de prison, et la seconde arresta-
tion de James Howard Jackson, 
19 ans. M. Jackson, qui est sus-
pecté d’avoir tiré sur Ryan Fis-
cher, avait été libéré le 6 avril à 
la suite d’une erreur administra-
tive.
L’affaire avait illustré la popu-
larité de ces chiens auprès des 
stars… et des criminels, pour 
qui leur petite taille et leur prix 
élevé en font des cibles privilé-
giées en vue d’une revente sur le 
marché noir.

Alors que l’auteur de Game of 
Thrones, George R.R. Martin, 
avait été consultant sur les pre-
mières saisons de la série adap-
tée de ses ouvrages, il a confié 
que la production l’avait écarté 
des saisons suivantes, surtout 
les deux dernières. Il avait 
été consulté aussi bien sur les 
scripts que le casting.
En réponse à une question d’un 
journaliste du New York Times 
sur cet évincement, l’auteur de 
73 ans a avoué qu’il ne savait 
pas pourquoi il n’avait pas 
été consulté. « Je ne sais pas – 
vous devez demander à Dan et 
David», a-t-il simplement dit, 
évoquant David Benioff et D.B. 

Weiss, qui se sont refusé à com-
menter les propos de George 
R.R. Martin, rapporte IGN.
Conversations
George R.R. Martin a néan-
moins reconnu qu’ils avaient eu 
des « conversations » sur la fin 
de la série. « Je ne pense pas que 
la fin de Dan et Dave sera très 
différente de la mienne en rai-
son des conversations que nous 
avons eues, a-t-il déclaré. Mais 
cela peut être sur certains per-
sonnages secondaires ; il peut y 
avoir de grandes différences. Il 
n’y a pas moyen de rentrer dans 
tous les détails, tous les person-
nages mineurs, tous les person-
nages secondaires », a-t-il expli-

qué au journaliste.

En revanche, les adaptateurs de 

sa série préquelle, House of the 

Dragon, s’appuient sur lui.

« George, pour nous, dans ce 

processus, a été une ressource 

vraiment précieuse », a déclaré 

le directeur du contenu de HBO, 

Casey Bloys.

« Il est littéralement le créateur 

de ce monde. Il est son histo-

rien, son créateur, son gardien. 

Et donc je ne peux pas imagi-

ner faire une série à laquelle il 

ne croit pas ou qu’il n’approuve 

pas », a-t-il précisé.

Taylor Swift est formelle : elle 
n’a jamais entendu Playas Gon› 
Play, de 3WL, chanson qu’elle 
est accusée d’avoir plagié pour 
son hit interplanétaire Shake It 
Off.
La popstar a en effet récemment 
déclaré sous serment avoir com-
posé sa chanson « entièrement 
». Cela fait depuis 2017 qu’elle 
est poursuivie en justice par 
Sean Hall et Nathan Butler, les 
compositeurs de la chanson liti-
gieuse.
« Les paroles de Shake It Off ont 
été entièrement écrites par moi. 
Aucun des CD que j’écoutais 
quand j’étais enfant, ou après, 
n’était de 3LW. Je n’ai jamais 
entendu la chanson Playas 
Gon’Play à la radio, à la télé-
vision ou dans un quelconque 
film. La première fois que j’ai 
entendu le morceau, c’était 
après que cette réclamation a été 
faite », a-t-elle affirmé.
Communes et populaires

Selon les avocats de la chan-

teuse, les phrases servant de 

fondement à la plainte, « players 

gonna play » et « haters gonna 

hate », sont « communes et po-

pulaires ».

Taylor Swift les aurait entendues 

dans la cour de récréation plutôt 

qu’en écoutant le morceau de 

3WL.

« Ces phrases s’apparentaient 

à d’autres expressions cou-

rantes telles que «don’t hate the 

playa, hate the game», «take a 

chill pill» et «say it, don’t spray 

it›»… J’ai été frappée par les 

messages qui prônent le fait 

que les gens agiront, quoi qu’il 

arrive, et la meilleure façon de 

surmonter cela est de hausser les 

épaules et de continuer à vivre », 

ajoute-t-elle.

Six ans de prison pour le deuxième ravisseur 
des chiens de Lady Gaga

George R.R. Martin reconnaît qu’il n’a pas été très impliqué 
dans les dernières saisons de « Game of Thrones »

Taylor Swift se défend d’avoir copié un autre artiste 
pour « Shake It Off »
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Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a effectué, jeudi, une 
visite de travail et d’inspection 
à la 1ère Région militaire où il 
a examiné de près les derniers 
préparatifs du concours 
militaire international «Section 
aéroportée 2022», qui se 
tiendra en Algérie du 15 au 27 
août, et supervisé également 
l’inauguration de quelques 
nouvelles infrastructures, 
indique le ministère de la 
Défense nationale dans un 
communiqué.
A l’entame, et à l’issue de la 
cérémonie d’accueil par le 
Général-Major, Commandant 
de la 1ère Région militaire, 
le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP, accompagné du 
Général-Major, Commandant 
des Forces terrestres et 
de directeurs centraux au 
ministère de la Défense 

nationale et à l’Etat-Major 
de l’ANP, a suivi un exposé 
présenté par le Général-Major, 
Commandant des Forces 
terrestres, superviseur général 
de l’organisation du concours 
militaire international «Section 
aéroportée 2022», apportant 
d’»amples explications sur 
les aspects organisationnels 
relatifs à cet important 
événement sportif», relève le 
communiqué.
Le Général d’Armée a donné, 
à cette occasion, «un ensemble 

de consignes à la commission 
d’organisation, portant 
particulièrement sur l’impératif 
de mettre à disposition tous les 
moyens humains et matériels 
nécessaires et de réunir 
toutes les conditions à même 
d’assurer la réussite de cette 
manifestation internationale».
Par la suite, il s’est rendu au 
complexe régional du sport 
militaire à Blida où il a assisté 
aux derniers entraînements 
de préparation à la cérémonie 
d’ouverture et suivi de près 

l’ensemble des démonstrations 
programmées pour, ensuite 
superviser, au cercle régional 
de l’Armée à Blida, l’ouverture 
au public du salon militaire 
historique et culturel.
Il a, ensuite, supervisé, en 
compagnie du directeur du 
service national, la cérémonie 
d’inauguration du siège de la 
direction régionale du service 
national, où il a inspecté 
ses différents services et 
bureaux avant de superviser, 
en compagnie du directeur du 

service social, l’inauguration 
du cercle de garnison de 
l’Armée à Blida, où il a visité 
ses diverses infrastructures.
Le Général d’Armée a insisté, à 
cette occasion, sur «l’impératif 
de veiller à la sauvegarde de 
cet important acquis».
A la fin de la visite, le 
Général d’Armée a posé 
la première pierre du 
centre psychopédagogique 
pour enfants à Blida (1ère 
Région militaire), conclut le 
communiqué du MDN.

Des détachements 
combinés de l’Armée 
nationale populaire 

(ANP) ont arrêté cinq éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes dans des opérations 
distinctes à travers le territoire 
national, durant la période du 
3 au 9 août, selon un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des 
efforts soutenus de la lutte 
antiterroriste et contre 

la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont 
exécuté, durant la période du 
03 au 09 août 2022, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 

le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
Armées à travers tout le 
territoire national», précise 
la même source, relevant 
que «dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, des 
détachements de l’ANP ont 
arrêté 05 éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans 
des opérations distinctes à 
travers le territoire national, 
tandis qu’un autre détachement 
combiné a découvert et détruit 

une cache contenant six 
(06) bombes de confection 
artisanale lors d’une opération 
de fouille et de recherche à 
Skikda».
«Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
intenses visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans 
notre pays, des détachements 
combinés de l’ANP ont arrêté, 
en coordination avec les 
différents services de sécurité 
au niveau des territoires 

des 2ème et 3ème  Régions 
militaires, 08 narcotrafiquants 
et ont déjoué des tentatives 
d’introduction des quantités de 
drogues à travers les frontières 
avec le Maroc, s’élevant à 
212 kilogrammes de kif traité, 
indique le communiqué du 
MDN, ajoutant que «07 autres 
narcotrafiquants ont été arrêtés 
en leur possession de 49286 
comprimés psychotropes 
lors de diverses opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires».

Treize (13) personnes ont 
trouvé la mort et 464 
autres ont été blessées 

dans 359 accidents corporels 
de la circulation survenus 
en zones urbaines entre le 2 
août et le 8 août 2022, selon 
un bilan rendu public jeudi 
par les services de la Sûreté 
nationale.
Le bilan fait état d’une hausse 
du nombre d’accidents (+32), 

du nombre de blessés (+20) et 
du nombre de morts (+6) par 
rapport aux statistiques de la 
semaine précédente.
Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+96%), notamment 
en raison du non respect 
du code de la route et de la 
distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse et du manque de 
concentration au volant, 

outre l’état du véhicule, selon 
la même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) appelle les 
usagers de la voie publique à 
la prudence et au respect du 
code de la route, rappelant 
les numéros vert 1548 et 
de secours 17 mis à la 
disposition des citoyens pour 
tout signalement 24h/24.
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Chanegriha examine les derniers préparatifs du concours 
militaire international «Section aéroportée 2022»

ANP:

5 éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés en une semaine

AccideNts de lA circulAtioN:

13 morts et 464 blessés en une semaine


